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Encendido de luces
navideñas sin público
por la COVID-19

El tradicional encendido de las lu-
ces de Navidad, así como el encen-
dido del gran árbol instalado en la
Plaza Mayor y la iluminación en dis-
tintos barrios, será este viernes a
las 19 horas. Este año, debido a las
restricciones por la COVID-19, las
autoridades municipales han deci-
dido que este encendido que abre el
periodo navideño se haga sin actos
ni público para evitar cualquier tipo
de aglomeraciones que pudiesen
contribuir a la propagación del vi-
rus. La iluminación navideña es
habitual en estas fechas y, no podía
faltar, para animar a la ciudadanía y
la actividad de los comercios. En
Petrer también tiene lugar este vier-
nes a las 18 horas con el encendido
de su iluminación .

En Elda podría haber más de cuatro-
cientas viviendas ocupadas ilegal-
mente. De hecho, es práctica cada
vez más frecuente desde la crisis eco-
nómica de 2008, un fenómeno del
que algunas personas han hecho un
negocio, actuando como «ojeadores»
que rastrean aquellas viviendas que
se quedan vacías para dar el aviso
por el que cobran hasta 500 euros.
Viviendas donde se producen engan-
ches ilegales de luz y agua, sin que se
sepa realmente quién paga el consu-
mo de estos suministros básicos. Uno
de los últimos casos de ocupación
ilegal se produjo el pasado fin de
semana en el casco antiguo cuando
la Policía Nacional fue alertada de
que okupas estaban intentando en-
trar en tres viviendas vacías.

Okupas en Elda, un
negocio ilegal en auge

Alrededor de 400 viviendas están ocupadas

Esta decisión ha sido anunciada por Ximo Puig

La consellera de Sanidad, Ana Barceló, propuso el pasas-
do miércoles en videoconferencia con los alcaldes de
Elda y Petrer la retirada del cierre perimetral, decisión que
ratificó este jueves el presidente de la Generalitat Valen-
ciana, Ximo Puig. El cese de esta medida entrará en vigor
el viernes el 4 de diciembre a las 23:59 horas.

Esta restricción ha estado vigente un mes y, aunque la
cifra de los contagios está descendiendo, el ritmo es
lento, por lo que se sigue pidiendo la máxima prudencia.

La Conselleria de Sanidad
decide levantar el cierre
perimetral de Elda y Petrer
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Y también en SAX   en C/ Juan Torreblanca, 13
Teléfono 651 801 535

Elaboración Artesana            Pan y pastas caseras

C/ Andrés Amado, 2   (detrás del Ayuntamiento)  ELDA
Teléfono 609 88 64 55

Recordamos a nuestros clientes
que de nuevo podrán

gozar y saborear las ricas
«NUECES  AL FONDANT»

de Santa Ana (La Confitería)

Recordamos a nuestros clientes
que de nuevo podrán

gozar y saborear las ricas
«NUECES  AL FONDANT»

de Santa Ana (La Confitería)

Pegatinas para que una joven
con discapacidad intelectual
pueda ir sola a clase

JULIA MORAGA

Desde hace unos días ha apa-
recido en facebook la historia
de una adolescente de Petrer
de 15 años, con discapacidad
intelectual que, gracias a la idea
de una joven técnica en Media-
ción Comunicativa, Selena Ra-
mírez, puede ir por sí misma
hasta el IES La Canal, donde
asiste al Aula Específica para
Personas con Discapacidad In-
telectual, recorriendo sola el tra-
yecto que va desde su casa en
la avenida de Madrid hasta el
centro ubicado en Petrer. Un
trayecto más o menos largo que
en los primeros días la adoles-
cente recorrió acompañada por
una guía para adquirir confian-
za y así sentirse cada vez más
segura. Todo ello gracias a unas

pegatinas que la promotora de
la idea ha colocado en farolas,
otros espacios y calles, pegati-
nas preparadas especialmente
para que no se caigan y  tampo-
co se puedan arrancar fácilmen-
te. La adolescente va tocando
con la mano estas pegatinas
hasta reconocer el recorrido
para poder ir sola a clase, algo
habitual en cualquier chico de
su edad.

Al parecer la idea está dando
buen resultado ya que permite
que esta adolescente haga rea-
lidad su sueño, el de acudir por
su cuenta a su instituto.

Selena Ramínrez cuenta que
conocía a la madre de la chica
y, tras conocer su problema,
ideó el trayecto con pegatinas,

iniciativa que contribuye a «pro-
mover su autonomía y adapta-
ción al medio».

Elda y Petrer son poblacio-
nes adaptadas a las personas
con discapacidad, pero no hay
nada específico para ayudar a
las personas con discapacidad
intelectual, pese a que este co-
lectivo es más numeroso.

La puesta en marcha de es-
tas pegatinas como ruta guiada
implica una llamada de aten-
ción a las autoridades políticas
para conseguir que apoyen y
promuevan esta idea, e incluso

hacerla extensiva con el fin de
ayudar a otras personas con
discapacidad intelectual. Ramí-
rez señala que en las ciudades
mencionadas hay centros de día
para acoger a las personas con
diversidad funcional pero nin-
gún espacio público, privado o
municipal está realmente adap-
tado a las necesidades del co-
lectivo de las personas con dis-
capacidad intelectual. Ella con-
sidera que este aspecto es im-
portante porque todos los co-
lectivos deberían tener las mis-
mas posibilidades.

Los mercados municipales
y mercadillos locales abren
el martes 8 de diciembre

JULIA MORAGA

Los mercados municipales y
los mercadillos ambulantes de
Elda abrirán con su horario ha-
bitual el martes 8 de diciembre,
festividad de la Inmaculada
Concepción. La Concejalía de
Comercio y Mercados ha infor-
mado que, con el objetivo de
ofrecer un mejor servicio a sus
clientes, tanto el Mercado Cen-
tral como el Mercado de San
Francisco permanecerán abier-
tos.

Por otra parte, los horarios
de los dos Mercados Municipa-
les durante los días navideños:

- Mercado Central: abrirá en
horario habitual el jueves 24 de
diciembre; permanecerá cerra-
do el viernes 25; el  jueves 31 de
diciembre abrirá en horario ha-
bitual, mientras que el viernes 1
de enero y el miércoles 6 de
enero cerrará.

- Mercado de San Francisco:
el martes 22 de diciembre abri-
rá al público en horario habitual;
el viernes 25 de diciembre esta-
rá cerrado; el jueves 31 de di-
ciembre abrirá en su horario
habitual; el viernes 1 y miérco-
les 6 de enero estará cerrado.

Imagen de una de las pegatinas que orientan a la joven en el camino a clase

Los mercados se preparan para las fiestas navideñas
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3031/...

Plaza de la Constitución, 7  ELDA (Alicante)  Tel. 965 38 44 72
http://doctorgarciamira.com/    Mail: info@doctorgarciamira.com

Síguenos
también en
Facebook

Horario de atención al paciente: de 16:30 a 20 horasHorario de atención al paciente: de 16:30 a 20 horas

JULIA MORAGA

El encendido de las luces de
Navidad está previsto que se
produzca en la tarde de este
viernes 4 de diciembre, coinci-
diendo con el inicio del puente
de La Purísima, el 8 de diciem-
bre. Este año no se espera que
el encendido vaya acompaña-
do de ningún tipo de acto espe-
cial, organizado por parte de las
autoridades oficiales, al menos
nada habían comunicado al res-
pecto al cierre de esta edición.

Otros años el encendido del
alumbrado navideño ha ido
acompañado de algún tipo de
actividad que concentraba al
público en calles como Juan
Carlos I o la Plaza Mayor, entre
otros espacios públicos, pero
debido a la situación generada
por la pandemia se ha intenta-
do evitar este tipo de aglomera-
ciones, sobre todo porque toda-
vía la ciudad se encuentra bajo
el control de las medidas de
restricción de movilidad perime-
tral.

Además se encederán el mis-
mo día las luces de Navidad
instaladas en varios barrios de
la ciudad, como Huerta Nueva
o San Francisco de Sales, a lo
que se añade el encendido de
la iluminación del árbol navide-
ño instalado en la Plaza Mayor.

Muchos comerciantes y re-
presentantes de colectivos lo-
cales estaban sorprendidos de
que dos días antes del encendi-
do de luces todavía no hubie-
sen recibido ningún tipo de co-
municado por parte del Consis-
torio, como era habitual hacer
en en otras ocasiones, para
anunciarles el encendido de las
luces navideñas. Creemos que
tal vez se ha querido esperar al

El encendido de las luces
de Navidad se hace este año
sin actos especiales para
evitar aglomeraciones

último momento para no gene-
rar demasiadas expectativas al
respecto.

A pesar de la situación actual,
se espera que las luces navide-
ñas animen a la ciudadanía en
sus salidas por las calles del
centro de la ciudad, contribu-
yendo a su vez a animar las
compras navideñas en estas
fechas señaladas.

Cabe recordar que a causa
del coronavirus este año, de
modo excepcional, tampoco se
ha instalado la tradicional feria
de Los Caballitos en el polígono
Almafrá, feria que reunía a co-
merciantes y numeroso público
a lo largo del puente de La Pu-
rísima, pero las circunstancias
no la han hecho posible.
             Petrer
También en la localidad de Pe-
trer tiene lugar este viernes por
la tarde el encendido de luces
de Navidad por el centro de la
vecina población. El Ayunta-
miento de esta localidad tam-
poco ha querido hacer actos
festivos para que el público no
se concentre en el momento del
encendido.

El encendido será este viernes

Sanidad decide levantar el cierre
perimetral de Elda y Petrer

MARTA ORTEGA

El confinamiento
perimetral de Elda
y Petrer como úni-
co núcleo urbano
está a punto de
acabar a propues-
ta de la Conselle-
ria de Sanidad.
Esta medida co-
menzó a aplicarse
en la medianoche
del 6 de noviembre
y concluirá, una vez
lo ratificó el presi-
dente de la Gene-
ralitat Valenciana,
Ximo Puig, este
viernes día 4 de di-
ciembre.

La consellera de Sanidad, Ana
Barceló, tras cuatro semanas
en las que Elda y Petrer han
sido los únicos municipios de la
Comunidad Valenciana confi-
nados perimetralmente en esta
segunda ola de la pandemia,
propuso el jueves al presidente
de la Generalitat Valenciana,
Ximo Puig, la apertura del perí-
metro, tras mantener una re-
unión con los alcaldes de am-
bas localidades.

El presidente dio luz verde a
esta decisión para abrir el perí-
metro de cara a la campaña
navideña.

El cierre perimetral de Elda y
Petrer se produjo después del
endurecimiento de las medidas
restrictivas y tras ver que estas
no surtían efecto para bajar la
alta incidencia de casos de
COVID-19, cuyo crecimiento
descontrolado ha elevado el
número de muertes y
aumentado la presión asisten-
cial en el Hospital General Uni-
versitario.

Resultado
Cuatro semanas después del
cierre perimetral, los datos en
Elda y Petrer han bajado, pero

La decisión de esta medida se hizo el jueves

lo han hecho de una forma
muy lenta. En Elda la inciden-
cia acumulada el día 5 de no-
viembre se situaba en 881,83
y la última actualización, el 30
de noviembre, se encontraba
en 543,54. Petrer, ha pasado
de 834,4 a 475,55 en cuatro
semanas. 

La Comunidad Valenciana
seguirá cerrada perimetral-
mente hasta el próximo 9 de
diciembre.

Navidad
El ministro de Sanidad, Salva-
dor Illa, anunció e miércoles el
acuerdo tomado entre el Go-
bierno y las comunidades au-
tónomas en el seno del Con-
sejo Interterritorial del Siste-
ma Nacional de Salud (CIS-
NS), que afecta a las fiestas
navideñas.
Del 23 de diciembre al 6 de
enero la población no se po-
drá mover entre comunidades
salvo para acudir a reuniones
familiares de no más de diez
personas, menores incluidos.
Además, anunció que los días
24 y 31 de diciembre el toque
de queda se alargará hasta la
1:30 horas.
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Fallecidos en Elda

OBITUARIO

Fallecidos en Petrer

Ayuntamiento ....................... 965 38 04 02 ............ 965 98 94 00
Bomberos ....................... 965 38 50 80 ............ 965 38 50 80
Cruz Roja ....................... 965 38 09 87 ............ 965 37 14 85
Conservatorio ....................... 965 39 06 07 ............ 965 39 06 07
Guardia Civil ....................... 965 38 09 64 ............ 965 38 09 64
Hogar del Pens. ....................... 966 957 760 ............ 966 957 750
Policía Nacional ....................... 966 98 01 01 ............ 966 98 01 01
Hospital General ....................... 966 98 90 00 ............ 966 98 90 00
Tanatorio ....................... 965 39 99 52 ............ 965 39 99 52
Estac. Autobus ....................... 902 42 22 42 ............ 902 42 22 42
Estac. Trenes ....................... 691 90 46 06 ............ 691 90 46 06
Taxis ....................... 965 38 10 30 ............ 966 31 15 81
Cementerio ....................... 965 39 24 31 ............ 661 37 94 58
Protección Civil ....................... 965 38 04 02 ............ 966 95 52 25
Teatro ....................... 966 98 22 22 ............ 966 98 94 09

ELDA PETRER

De lunes a jueves, de 9 a 14 h
C/ Nueva, 14   Tel.966 980 300

Sabados, de 10 a 14 h
Plaza Sagasta

SANTA ANA:  (A partir del 29-06-20)  de lunes a sábado 20 horas.
Domingos y festivos 8:30, 11, 20 horas. Tel.: 965 38 04 19.
LA INMACULADA: de lunes a sábados: 20 horas.
Domingos y festivos: 9, 12 y 20 horas. Tel.: 965 380 823.
SAN FRANCISCO DE SALES: de lunes a sábado 20 horas.
Domingos y festivos, 9 y 12 horas. Tel.: 630 630 549.
S. JOSÉ OBRERO: martes a sáb. 18:30 h.
Dom. y festivos 12:30 h. Tel.: 965 07 07 86.
SAN PASCUAL BAILÓN: lunes, 9 horas. Martes a sábado, 19:30 horas.
Domingos y festivos, 11 horas. Tel.: 965 39 73 09.
GERIÁTRICO: todos los jueves a las 17 horas. Tel: 9653951 13.
HOSPITAL: sábados y vísperas de solemnidades a las 17 h.
Dom. y festivos a las 9 h.
NOVAIRE: Viernes a las 17:30 horas..  Tel.: 965 07 07 86.
LA SANTA CRUZ (Petrer): de martes a sábados 19:30 horas.
Domingos y festivos, 10 y 12 horas. Tel.: 965 37 03 94.
SAN BARTOLOMÉ (Petrer): de lunes a viernes 8 y 19:30 horas.
Sábados 19:30 horas. Domingos y festivos, 9 y 12 horas. Tel.: 965 37 06 27.

HORARIOS DE MUSEOSHORARIOS DE MUSEOSHORARIOS DE MUSEOSHORARIOS DE MUSEOSHORARIOS DE MUSEOS

* MUSEO ARQUEOLÓGICO MUNICIPAL ELDA: de lunes a viernes, de 10 a
14 horas. Visitas concertadas, llamar al teléfono 96 698 92 33. (Casa de Cultu-
ra, Príncipe de Asturias, 40)
* MUSEO DEL CALZADO: de lunes a viernes, de 10 a 14 y de 17 a 20 horas.
Sábados de 10 a 14 horas. Avda. de Chapí, 32 (Edificio Ficia) Tel.: 96 538 30
21. Visitas teatralizadas: 3º domingo al mes. Visitas guiadas para grupos de
más de 10 personas.
* MUSEO ETNOLÓGICO: de martes a sábado de 10 a 13 y de 17 a 20 horas.
C/ Eduardo Dato, 22  Elda. Teléfono 966 841 021.
* MUSEO «KURHAPIES» DE CALZADO: visita previa cita, llamando al teléfo-
no 96 539 20 11.
* MUSEO DE CALZADO MIGUEL’LO: horario de 9 a 13 y de 16 a 20 horas.
Visita previa cita, llamando al teléfono 96 538 17 20.
* MUSEO ARQUEOLÓGICO Y ETNOLÓGICO «DÁMASO NAVARRO»
PETRER: de lunes a viernes, de 10 a 14 horas. Sábados de 18 a 20 horas.
Domingos y festivos de 11 a 14 horas. Plaza de Baix, 10. Teléfono 966 989 400.
* VISITAS GUIADAS CASTILLO Y CASAS CUEVA DE PETRER: de martes a
viernes a las 11, 12 y 13 horas. Sábados, domingos y festivos a las 11, 12 y 13
horas. Teléfono 966 989 401.
* MUSEO DE LA HORMA: Visitas concertadas. Avenida de la Melva, 3 Elda.
Teléfono 660 321 001.

Mateo Fernández Juan  Carlos I, 26 965 38 08 34
Hortensia Rico c/ Nueva, 2 965 38 01 72
Arce Rico Gran Avenida, 74 965 39 64 95
Mª Virtudes Hdez. Padre Manjón, 11 965 38 55 98
Angela Pérez Az. Jaime Balmes, 18 966 96 51 42
José Mª Picazo José Mª Pemán, 12 965 38 70 41
Aguado-Pérez CB Avda. de Sax, 23 965 38 54 56

Bidiana Antón Ase Reyes Católicos, 13 965 37 06 43
Leticia Torres Unamuno, 9 966 95 27 61
Ana María Lloret Camino Viejo Elda, 43 965 37 51 00
Juan L. Villarroya Leopoldo Pardines, 16 965 37 01 05
Zeneida Persegu. Avda. de Madrid, 65 965 37 09 90
Rafaela Vidal Gabriel Payá, 52 965 37 10 51
Carlos Millá Parc 9 d´Octubre 965 37 47 15

Día  4
Día  5
Día  6
Día  7
Día  8
Día  9
Día 10

Día  4
Día  5
Día  6
Día  7
Día  8
Día  9
Día 10

Día 27 de noviembre, Pedro
Hernández Caballero, de 80
años. Día 28, Obdulia Carbo-
nell Lisán, de 97 años. Día 29,
Josefa Torregrosa Candelas,
de 87 años. Día 30, María Mag-
dalela Fernández Moreno, de
82 años. Día 1 de diciembre,
María Pilar Escribano Puerta,
de 93 años.

Día 25 de noviembre, José
Botello Bocanegra, de 85 años.

Remedios Reig Maestre, de
92 años. Día 27, Pascual Mar-
co Rubio, de 83 años. Reme-
dios Rico Fernández, de 88
años. Día 29, Rafaela de Dios
Galindo, de 88 años. Antonio
Lirio Quesada de 53 años.
Alfonso Fernández Tomás, de
71 años. Día 30, Ana Lucía
Garrido, de 55 años. Tomás
Martínez Cuenaca, de 74
años. María Caballero Agui-
lera, de 93 años. 1 de diciem-
bre, José María Moreno Val-
cárcel, de 83 añso. José Pla-
nelles García, de 77 años.

El Club de Jubilados «Idella» repartirá un
pack de 10 mascarillas para sus socios

El Club de Jubilados «Idella»
comunica a sus socios que van
a entregar un pack de diez mas-
carillas por cada socio. Las per-
sonas interesadas en recibirlas
tienen que llamar al teléfono

Mascarillas para escolares en Petrer
El Ayuntamiento
de Petrer reparti-
rá 8.000 mascari-
llas entre los es-
colares de la po-
blación en los
próximos días.
Las mascarillas,
que están homo-
logadas y son
reutilizables, han
sido donadas por
Biosalud, perte-
neciente al grupo
Es Group, dedi-
cada a la fabrica-
ción de mascari-

629 049 614 para informarse
del lugar donde tendrá lugar la
entrega. Este obsequio se debe
a una subvención concedida por
la Concejalía de Servicios So-
ciales.

llas que comercializa en los
mercados nacional y europeo.
La alcaldesa, Irene Navarro,
mostró su agradecimiento a esta
empresa y señaló que «entre

todos pararemos el virus», olvi-
dar que otras empresas y per-
sonas también han solido soli-
darias desde que comenzó la
pandemia.

Las mascarillas han sido donadas por Biosalud
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Doctor

OTORRINOLARINGÓLOGO

Enfermedades de:
GARGANTA

NARIZ y OÍDO

C/ Poeta Zorrilla, 1  Piso 2º Pta. 4 ELDA (Alicante)

Teléfono 965 381 627

SERVICIO DE LOGOPEDIA

ENRIQUE MARES
ARAMBUL

La Policía Local detuvo a un
hombre con 65 gramos
de cocaína en los controles
del confinamiento perimetral

M.O.

La Policía Local de
Elda levantó en la
última semana 28
actas de sanción
por diferentes in-
fracciones relacio-
nadas con el confi-
namiento perime-
tral y el estado de
alarma. Durante
las primeras sema-
nas de restriccio-
nes de la movili-
dad, los agentes
que se han encar-
gado de controlar
los accesos y sali-
das de la ciudad en
dos puntos han
impuesto un total
de 151 multas.

Desde el pasado
lunes y hasta el domingo 29 de
noviembre, impusieron 14 mul-
tas por incumplir el confinamien-
to perimetral y 9 por no respetar
el confinamiento autonómico,
además de otras cinco por no
llevar mascarilla y beber en la
calle.

A estas sanciones hay que
añadir la detención de tres per-
sonas: una de ellas por un delito
contra la salud pública, al ser
interceptada en un control con
65,3 gramos de cocaína, y otras
dos por tener pendientes órde-
nes de busca y captura.

En el control del confinamien-
to perimetral de Elda y Petrer,

Los Reyes Magos se preparan
para visitar los colegios
de Elda el día 5 de enero

MARTA ORTEGA

La pandemia mundial del coro-
navirus impide que haya Cabal-
gata este año, pero los escola-
res de Elda podrían ver a los
Reyes Magos de Oriente el día
5 de enero si la situación sanita-
ria lo permite. Melchor, Gaspar
y Baltasar se preparan para vi-
sitar cada uno de los centros
educativos de la ciudad y salu-
dar a los menores que lo de-
seen en el día más mágico del
año, coincidiendo con las vaca-
ciones escolares. Este año la
pandemia obliga a tomar nue-
vas medidas que harán que el
encuentro con los Reyes Ma-
gos sea diferente, ya no solo
por la ausencia de Cabalgata
sino porque Sus Majestades no
se podrán acercar a los niños
por seguridad.

Aunque la pandemia ha obli-
gado a suspender cualquier acto
multitudinario, Ayuntamiento,
colegios y AMPAS están traba-
jando conjuntamente para que
sus Majestades de Oriente pue-
dan visitar la ciudad y tener un

En la actuación fueron detenidas tres personas

decretado por la Generalitat,
que entró en vigor a las 00,00
horas del sábado 7 de noviem-
bre, participan efectivos de la
Policía Nacional, Guardia Civil,

La Policía Autonómica, así
como la Policía Local de Elda y
la Policía Local de Petrer.

Asimismo, siguiendo las di-
rectrices del Centro de Coordi-
nación Operativa Integrada (CE-
COPI), se han cerrado al tráfico
tres de las salidas de la A-31 y
se ha cortado al tráfico la carre-
tera CV-833 que une Elda y
Sax, a la altura del límite de los
términos municipales de am-
bas localidades.

encuentro con los niños con las
máximas medidas de seguridad
posibles. Los encuentros se
harán en los colegios, incluido
el de Educación Especial Mi-
guel de Cervantes y las Escue-
las Infantiles.

Serían visitas a lo largo de la
mañana, en horario aproxima-
do de tres o cuatro horas en los
que se dividirán por turnos para
que no haya masificaciones.
Habría un boato a la llegada de
los Reyes para cada acto y un
protocolo COVID-19 a la entra-
da (toma de temperatura, uso
de gel y se desinfectará la zona
tras cada acto).

Para participar, las familias
deberán rellenar un formulario
en sus centros como solicitud
previa. Es importante inscribir-
se, pues no podrá entrar ningún
menor que no se haya apunta-
do por motivos de seguridad y
control.

Los actos en cada centro se
realizarán al aire libre y se in-
tentará respetar al máximo los
grupos burbuja.

El encuentro de los Reyes Magos y los escolares tendrá lugar al aire libre
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2768/...

Desayunos
Almuerzos
Meriendas
Cenas

Abrimos
ininterrumpidamente

desde las  6:30 h
hasta las 23 h.

C/ María Guerrero, 23
(Junto Mercado Central)  ELDA

Tel. 658 990 939

CLÍNICA DENTAL
Dra. Mª  Dolores Verdú Beltrán

C/. ANTONINO VERA, 61-63, 1º Izda.
(Frente al Jardín de la Música) ELDA

MÉDICO ESTOMATÓLOGO
Teléfono 96 539 92 84

R E F R E Y
Marca del grupo Futurmacal, S.L.
Venta y reparación de máquinas

de coser industriales.

Tel. 965 383 423
C/ Jaime Balmes, 7  ELDA

SELLOS, MONEDAS
Y

BILLETES

3021/3104

COMPRO Y VENDO

Tel. 607 119 717

Tachan de «ridícula» la campaña Municipal de repartir
lazos para envolver los productos de los comercios de Elda

MARTA ORTEGA

El Ayuntamiento repartirá lazos
con su imagen corporativa para
que los comerciantes lo colo-
quen en sus productos y paque-
tes como medida para incenti-
var las compras navideñas lo-
cales dentro de la campaña
«Surtidos de ilusiones». Con
esta idea el Ayuntamiento pre-
tende que los comerciantes que
se adhieran a la misma aporten
sus productos envuelvan sus
paquetes con una cinta de re-
galo corporativa  y no con la del
propio comercio. Numerosos
comerciantes han mostrado su
estupor ante una campaña que
consideran «ridícula y en la que
el Ayuntamiento solo busca pro-
mocionarse a sí mismo».

Los comercios tienen poca
información al respecto, pues
se les pidió a través de un co-
rreo que se inscribiesen hasta
el 24 de noviembre y que cada
cual elaborase su pequeño sus
lotes o surtidos para vender bajo
una campaña conjunta, asu-
miendo todos los gastos. Des-
de la Concejalía de Mercados
se facilitará una cinta corporati-
va y común a todos los partici-
pantes. El Ayuntamiento acaba
el correo explicativo de la si-
guiente forma: «¿Qué coste tie-
ne? Ninguno, simplemente in-
vertir ilusión e implicación».

Algunos comerciantes han
mostrado su asombro ante esta
campaña que, afirman, no les
aporta nada, y dicen que para
recibir un lazo, prefieren usar
su propia marca. Una de ellas

es la propietaria de una pelu-
quería y estética, quien afirma
que «es una campaña que da
risa, me piden que me encar-
gue yo de todo, de elegir qué
productos incluyo, de montar la
cesta y luego ellos me dan un
lazo para que parezca que es
idea suya. Pues no, llevo años
haciendo cestas y esta es una
campaña ridícula que no incen-
tiva a comprar a los clientes».
Así piensa que «habría sido
mejor que nos pusieran alfom-
bras exteriores decorativas, por
ejemplo, en vez de darnos unos
lazos ridículos, no es lógico».
Cree que «lo que quiere el Ayun-
tamiento es hacerse autobom-
bo y promocionarse y no ayudar
a las empresas en esta época
tan complicada con la COVID-
19».  El presidente de una de
las asociaciones de comercian-

tes recalcó que numerosas em-
presas no se han inscrito por-
que «todo son lagunas, el co-
rreo electrónico a través del que
nos informaron no clarifica nada,
ni si las cestas deben tener un
precio conjunto, ni qué conteni-
do deben tener, nada, todo son
dudas. ¿Qué ocurre, han com-
prado un rollo grande de lazos y
nos lo quieren dar? No lo enten-
demos». Tampoco comprende
por qué desde la Concejalía de
Comercio nadie se ha puesto
en contacto con esta asocia-
ción para «dar información, no
nos han explicado nada y todo
son dudas».

Otro de los colectivos de co-
merciantes de Elda ha consul-
tado a algunos de sus miem-
bros y opinan, de forma similar,
que les parece que es «insufi-
ciente y que se podría haber
hecho más», pero pese a ello
algunos, los menos, se han ins-
crito «porque mejor eso que
nada».

Otra de las empresas que no
se ha inscrito es una dedicada a
los regalos personalizados, y

no lo han hecho porque «prime-
ro nos dicen que no podíamos
vender los packs hasta el 17 de
diciembre, solo después de una
rueda de prensa, así que no
podíamos esperar tanto. Luego
nos mandaron un correo dicien-
do que lo adelantaban al 4 de
diciembre, pero nuestra cam-
paña empezó a finales de sep-
tiembre, no podemos no vender
porque el Ayuntamiento nos lo
exija, eso no potencia las ven-
tas, al revés, las coarta».

Desde el gabinete de prensa
del Ayuntamiento han contes-
tado al respecto de la campaña
de los lazos que «en los próxi-
mos días anunciaremos un pro-
grama de actividades y accio-
nes para incentivar las com-
pras navideñas en el que los
comercios serán los protago-
nistas principales, con los Mer-
cados Municipales como epi-
centro de toda la campaña».

Desde la oposición, el líder
del Partido Popular, Fran Mu-
ñoz, afirmó que «con dar un
lazo no se consigue absoluta-
mente nada, deberían dar ayu-
das económicas, de esa forma
se incentivaría, podrían hacer
descuentos o sorteos».

De forma similar opina el ca-
beza de lista de Ciudadanos,
Paco Sánchez, quien señaló
que «esta campaña podría ha-
ber funcionado en cualquier otro
momento, pero en estos tiem-
pos difíciles en los que hay quien
no tiene ni para comer, empre-
sas sin ingresos, lo que necesi-
tan es liquidez y ayudas direc-
tas».

Desde Izquierda Unida de
Elda consideran «como una
medida muy positiva la promo-
ción navideña del comercio lo-
cal que se está diseñando des-
de la Concejalía de Mercados y
Comercio».

PABLO J. JUAN MAESTRE

Con cita previa
Padre Manjón, 3 Entlo. A.

Tel.: 654 338 747

PSICÓLOGO CLÍNICO
PSICOTERAPIA

Los comerciantes se han mostrado sorprendidos por la iniciativa
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«La ONU es el único lugar neutral del mundo
donde todos los países pueden hablar»

CLARA DE HARO

Miguel Ángel Velasco López, de
62 años, es zaragozano y vive en
Elda desde el pasado mes sep-
tiembre en la comunidad claretia-
na de la parroquia de San Fran-
cisco de Sales de manera provi-
sional. Cuando la situación sani-
taria lo permita, viajará a Nueva
York para incorporarse al equipo
de los Misioneros Claretianos que
trabajan en la Organización de
Naciones Unidas, ONU, compues-
to por tres sacerdotes, en el que
participa activamente de manera
telemática desde hace más de un
año.

Con el trato cercano que tienen
los hermanos claretianos, comen-
ta con sencillez que sus 62 años
han dado para mucho: ha trabaja-
do en el gobierno de los Claretia-
nos en Roma, ha dirigido la ONG
de la congregación denominada
Fundación Proclade y también ha
sido director, orientador y profe-
sor en dos colegios claretianos.
Además, ha coordinado el trabajo
de los 3.000 Misioneros Claretia-
nos que trabajan en los cinco con-
tinentes durante cinco años, a lo
largo de los cuales visitó muchos
de los sesenta y cinco países en
los que está presente su congre-
gación y la Fundación Proclade.

Este sacerdote es un apasiona-
do de la labor que realiza la ONU,
cuya sede ha visitado en cuatro
ocasiones: dos para preparar las
aportaciones claretianas cuando
se integraron en este organismo
internacional en 2013 y las otras
dos en la gestación de la Agenda
2030 de Objetivos para el Desa-
rrollo del Milenio que se marcaron
las Naciones Unidas para llevar a
cabo en todo el planeta en los
próximos diez años.

Algunas congregaciones religio-
sas, así como más de 5.000 ONG
tienen representantes en la ONU,
de hecho, Cáritas Internacional
es una de las cinco más importan-
tes que ha trabajado en la Agenda
2030. Los Misioneros Claretianos
y su fundación Proclade están re-
conocidos como entidades con-
sultivas ante el Consejo Económi-
co y Social (ECOSOC) de la ONU,

«esto nos permite parti-
cipar en todas las re-
uniones abiertas de la
Organización, forma-
mos parte de los grupos
de estudio y propuestas
sobre migrantes, extrac-
tivismo, pueblos indíge-
nas, Agenda 2030 y
cambio climático. Ade-
más estamos muy invo-
lucrados en asociacio-
nes con otras congre-
gaciones religiosas pre-
sentes en la ONU», in-
dica.

La ONU nació entre
las dos guerras mundia-
les y se fundó en San
Francisco el 24 de octu-
bre de 1945 «por cierto,
es una mera coinciden-
cia, pero ese día cele-
bramos la festividad de

MIGUEL ÁNGEL VELASCO, delegado en la ONU de los Claretianos

El sacerdote claretiano, Miguel Ángel Velasco,
se incorporó a la parroquia de San Francisco

nuestro fundador, San Antonio
María Claret», comenta. La ONU
se creó en sustitución de la fraca-
sada Sociedad de Naciones para
evitar un nuevo enfrentamiento
mundial y para salir al paso de las
grandes necesidades del mundo
de la postguerra. «Este año cum-
plimos 75 años de la fundación de
las Naciones Unidas, en todo este
tiempo el mundo ha cambiado
mucho y, por supuesto, las Nacio-
nes Unidas también», pero reco-
noce que «en un mundo global y
multipolar como el que está na-
ciendo en este 2020, se echa de
menos una ONU más efectiva».

La dinámica de la ONU ha evo-
lucionado mucho en los últimos
años, desde los llamados Objeti-
vos de Desarrollo del Milenio del
año 2012 hasta la Agenda 2030
para los Objetivos de Desarrollo
Sostenible, pasando por la impor-
tante Cumbre del Clima de París
de 2015, donde por primera vez
se llegaron a acuerdos para fre-
nar el cambio climático.  «La ONU
antes era más asistencialista en
el sentido de que el norte ayudaba
al sur y así nacieron los Objetivos
de Desarrollo del Milenio, que han
logrado, sobre todo por las ONG,
el descenso de la mortalidad in-
fantil y la reducción de la pobreza

«La ONU presenta
deficiencias,
pero también
grandes logros»

El PP lanza una campaña de recogida
de alimentos a beneficio de Cáritas

El Partido Popular, a través de
su Vicesecretaría de Política
Social, pone en marcha una
campaña de recogida de ali-
mentos para dar respuesta a la
creciente demanda que están
teniendo las entidades benéfi-
cas eldenses. La campaña, que
se desarrolla en colaboración
con Cáritas Elda, busca apoyar
a la entidad en la recogida de
alimentos básicos de los que
hay especial necesidad.

La recogida de alimentos ten-
drá lugar del 2 al 18 de diciem-
bre en la sede del Partido Popu-
lar, situada en la calle Paquito
Vera, número 2 en horario de
lunes a viernes de 18 a 20:30.
Los alimentos más demanda-
dos son: leche, atún, tomate
triturado, lentejas, garbanzos y
turrón.

La vicesecretaria de Políti-
ca Social, Manuela Soriano,
afirma que «con esta campa-
ña se recoge el guante lanza-
do en las últimas semanas
por las entidades sociales que
pedían ayuda al tener sus
almacenes bajo mínimos.
Esta campaña persigue el
único objetivo de ayudar a
Cáritas a paliar sus necesi-
dades y para ello hemos
puesto la infraestructura del
Partido Popular de Elda a su
disposición».

Soriano indicó que se ha
ampliado el horario de aten-
ción al público en la sede
para facilitar la recogida y ha
animado a los eldenses a
aportar su granito de arena
acudiendo a la sede a llevar
los alimentos demandados.

3062/88

extrema y el hambre», asegura,
«pero la Agenda 2030 se marca
17 objetivos que no tienen que ver
solo con que se agoten las mate-
rias primas, sino que incluye los
derechos humanos e implica a
todas las personas, en línea con
la encíclica Laudato Si del papa.
La única solución es ir hacia un
mundo más coordinado en el que
estemos todos de acuerdo en cam-
biar las cosas”. En este sentido,
asegura que ha pasado el tiempo
de las grandes potencias: «Ya no
podemos pensar en qué imperio
va a ser el hegemónico, tenemos

que ponernos de acuerdo en polí-
ticas comunes».

Para Miguel Ángel Velasco, la
ONU presenta numerosas defi-
ciencias, pero también ha conse-
guido grandes logros: «Es cierto
que ha fallado su intervención en
algunos lugares, pero podemos
recordar muchos aciertos: los Cas-
cos Azules en la mayor parte de
sus intervenciones pacificadoras,
la organización para Migrantes y
Desplazados, La Unesco, la FAO,
UNICEF, la Declaración Univer-
sal de los Derechos Humanos, la
OMS, el Tribunal Internacional de
La Haya, la Agenda 2030 de Ob-
jetivos para el Desarrollo Sosteni-
ble. ¿Hubiese sido mejor o peor el
mundo sin todo esto?», se pre-
gunta. Por otro lado, añade que
«la ONU es el único lugar neutral
del mundo en donde todos los
países pueden hablar con todos.
No hay ninguna otra organización
de carácter mundial que tenga
esta virtualidad», asegura.
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El PP pide una reunión con la
consellera para conocer la
situación sanitaria de Elda y Petrer
La Generalitat Valenciana con-
firmó que no existe comité de
expertos para asesorar a la
Conselleria de Sanidad en la
toma de decisiones y la adop-
ción de medidas. Así se refleja
en un documento remitido al
grupo popular en las Cortes Va-
lencianas el pasado 13 de no-
viembre, en respuesta a una
pregunta del Diputado autonó-
mico del PP, José Juan Zapla-
za. Al desconocer en función de
qué criterios se están adoptan-
do las medidas restrictivas que
han supuesto el cierre perime-
tral en Elda y Petrer desde hace
un mes, el grupo municipal po-
pular solicitó estar presente en
la próxima reunión con Sanidad
para conocer de primera mano
los datos por los que la Conse-
lleria adoptó medidas restricti-
vas únicamente en ambas po-
blaciones y además anunció po-
sibles cierres a comercio y hos-
telería e incluso confinamien-
tos domiciliarios.

«Vamos para un mes de me-
didas y restricciones infructuo-
sas que no están paliando la

incidencia de la COVID-19 en el
Área Sanitaria de Elda. Lleva-
mos semanas exigiendo medi-
das complementarias como la
realización de test masivos y el
refuerzo de personal sanitario y
de rastreo, y no hemos obteni-
do ninguna respuesta», apuntó
el portavoz del Partido Popular
Fran Muñoz. El popular se pre-
gunta ¿quién está tomando las
decisiones?, ¿qué expertos sa-
nitarios están al frente del aná-
lisis y asesoramiento? o ¿por
qué otras ciudades con inciden-
cias parecidas no han sido ce-
rradas perimetralmente?. «Son
preguntas que se hace toda la
ciudadanía. Nadie entiende las
razones por las que Elda y Pe-
trer están siendo especialmen-
te afectadas por medidas e inci-
dencia de enfermedad. Quere-
mos conocer los datos que se
ponen encima de la mesa y sa-
ber de primera mano los argu-
mentos y las razones ante un
posible cierre de comercio y
hostelería que supondría la pun-
tilla a la economía local en ple-
na campaña navideña».

La Diputación de Alicante sub-
venciona con 108.261 euros a
99 pymes y autonómos elden-
ses con el objetivo de minimizar
el impacto económico que la
pandemia ha tenido en la activi-
dad de pymes, micropymes, pe-
queños empresarios, autóno-
mos y profesionales de Elda.

La concejala de Fomento Eco-
nómico y Empleo, Silvia Ibáñez,
afirmó que «estas ayudas, tra-
mitadas a través de Idelsa de la
manera más rápida posible, se
suman a las subvenciones que
el Ayuntamiento de Elda ha rea-
lizado en los últimos meses para
proteger el tejido económico de
nuestra ciudad».

Las ayudas abonadas ahora
tienen los siguientes importes:
Empresario autónomo indivi-
dual y profesionales 750 euros,
sin trabajadores por cuenta aje-
na; empresario autónomo y mi-
croempresa con trabajadores,
entre 1 y 5 trabajadores por
cuenta ajena, 1.500 euros; y
empresario autónomo y peque-
ña empresa con trabajadores

La Diputación Provincial subveciona
a 99 pymes y autonómos
de Elda a través de Idelsa

por cuenta ajena comprendi-
dos entre 6 y 50, 2.000 euros.

Las subvenciones se desti-
narán al mantenimiento de la
actividad empresarial median-
te la financiación de gastos de
funcionamiento corrientes de
la actividad que han sido so-
portados, pese a la carencia
de ingresos en los últimos
meses.

El importe de la subvención de
Diputación es de 108.261 euros
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JULIA MORAGA

La ocupación ilegal de una vi-
vienda se ha convertido en una
práctica cada vez más frecuen-
te en nuestra población, espe-
cialmente a partir de la crisis
económica de 2008, año de in-
flexión en el que muchas perso-
nas perdieron su casa como
consecuencia de los desahu-
cios por parte de las entidades
bancarias después de que sus
propietarios dejasen de pagar
las hipotecas. Se estima que
podría haber más de 400 vi-
viendas ocupadas ilegalmente
en la ciudad.

Algunos achacan el origen del
problema a los denominados
«fondos buitre», fondos de ca-
pital de riesgo que compran
deuda, en este caso viviendas
que habían quedado en propie-
dad de los bancos y son adqui-
ridas para ponerlas  a la venta a
escala internacional. La Plata-
forma de Afectados por las Hi-
potecas de Elda-Petrer se de-
clara en contra de este sistema,
y culpan a los fondos buitre de
que hayan aumentado hasta un
50 por ciento el precio del alquiler
de estas viviendas, tanto en Elda
como en otras poblaciones.

Los componentes de la PAH
local actúan como mediadores
entre las personas que sufren
un desahucio y las entidades
bancarias para negociar el pago
de un alquiler social que permi-
ta a las familias seguir en la
vivienda cuya hipoteca ya no
pueden pagar. Martín Cutillas
de la PAH relata que última-
mente les han llegado noticias
de que el banco de la entidad
bancaria no está renovando el
alquiler a los propietarios, pese
a que  tienen más del 50 por
ciento de su hipoteca pagada y
les dicen que si dejan la vivien-
da antes del próximo mes de
enero les darán unos 3.000
euros o de lo contrario, serán
desahuciados en unos meses.
La PAH considera que el pro-
blema de la ocupación ilegal es
consecuencia directa de la falta
de viviendas sociales, siendo
los más afectados las personas
que pierden su empleo y los
jóvenes que quieren emanci-
parse y no pueden por falta de
recursos, «con viviendas socia-
les esto no ocurriría», afirma.

La PAH sostiene la afirma-
ción de que «cada vez son más
numerosos los okupas es ge-
nerar una falsa alarma por par-
te de los propios fondos buitre,
que son los mayores okupas
del país, pues se quedan con
las viviendas de vecinos que no
pueden pagar sus hipotecas, lo
hacen para evitar que ocupen
viviendas vacías». Entienden
que otro caso distinto es el de

las personas que usurpan una
vivienda particular, lo cual
«constituye un allanamiento de
morada y entonces la ley tiene
que actuar», señala Martín Cu-
tillas. La PAH ha intervenido en
tres casos locales al negociar
directamente con la el banco el
pago de un alquiler social de un
30 por ciento por un periodo de
siete años, pero cuando pasa
este tiempo estas personas tie-
nen que buscar una salida.

Es evidente que cada vez se
ven más carteles de se alquila o
se vende en numerosos edifi-
cios de la ciudad. Estos carte-
les actúan como reclamo para
aquellas personas que bien por
pertenecer a un sector vulnera-
ble económicamente o bien por-
que han hecho de la ocupación
su profesión, se dedican a usur-
par una vivienda a su legítimo
propietario, especialmente
cuando la vivienda lleva vacía
mucho tiempo.

Entrar a la fuerza
Esta dinámica ha cobrado auge
en los últimos años, incluso en
algunos casos se ha convertido
en una actividad de tipo profe-
sional, ya que hay personas que
optan por dar la patada a la
puerta y hacerse con una vi-
vienda que no les pertenece,
por circunstancias tales como
estar sin trabajo y no recibir
ningún tipo de ayuda, pero otros
por el mero hecho de evitar te-
ner que pagar una casa. Desde
la PAH también cuentan que
hay casos de personas que per-
ciben una renta pequeña por lo
que la paga no les llega y pedir
ayudas al Ayuntamiento resulta
tedioso, e incluso estas ayudas
son menos de lo que se espera
o no terminan de llegar, por lo
que el método de la patada a la
puerta es una solución para
muchas personas, incluidos al-
gunos inmigrantes que no tie-
nen papeles y no pueden recu-
rrir a otra fórmula para tener un
techo.

Los casos son diversos, nos
cuentan que en el seno de una
familia de origen español, la mu-
jer se quedó sin trabajo, y cuan-
do dejó de pagar el alquiler, la
propietaria la tiró, pero ella y su
familia volvieron a la misma vi-
vienda forzando la puerta. Es-
tuvieron un tiempo y los volvie-
ron a tirar, y repitieron el proce-
so en otra casa cercana. Hay
personas que caen en este cír-
culo vicioso, y pasan años de
una a otra vivienda. Otros si-
guen esta dinámica a la espera
de ayudas, pero al no estar le-
galizados la subvención nunca
llega. Sabemos de familias en
la ciudad que viven tres hijos y
sus parejas juntos, además del
cabeza de familia, en una mis-
ma casa, y ningún vecino sabe
realmente de qué viven porque
ninguno trabajauestra población
existen personas que ocupan
una vivienda por necesidad,
pero otras, incluidos algunos jó-
venes, que hecho de la ocupa-
ción una dedicación a tiempo
completo. Dentro de esta prác-
tica, podríamos decir que la
usurpación de una vivienda a
un propietario plantea la exis-
tencia de diferentes tipos de
okupas: el que entra en una
vivienda a la fuerza, el que paga
entre 400 y 500 euros para que
le consigan una vivienda vacía,
y el que compra la llave de la
casa a otro ocupante también
ilegal. En el segundo caso en-
tran en el juego los conocidos
como «ojeadores» que van bus-
cando viviendas vacías, espe-
cialmente en las áreas más de-
terioradas, para «ofrecerlas» a
gente sin recursos que busca
una casa abandonada.

Luz y agua gratis
Una vez que el okupa entra en
una vivienda vacía, el primer
inconveniente que encuentra es
el de disponer de luz y agua.
Algunos son maestros en el ofi-
cio del enganche ilegal a los
suministros básicos, incluso

proponen a los vecinos más re-
misos, a modo de acercamien-
to o complicidad, que ellos les
hacen el enganche a la luz ile-
galmente, para evitar así que
los denuncien, aunque son los
menos.

Otro problema que conlleva
la ocupación ilegal son los da-
ños materiales que ocasionan
en los inmuebles desde el mo-
mento en que entran por la fuer-
za, sin olvidar que al no reparar
nada de lo que se estropea, la
vivienda ocupada cada día se
encuentra en peor estado. A los
daños materiales como roturas
de puertas o ventanas, se suma
el malestar que se genera entre
los vecinos, propietarios o in-
quilinos legales contar con ve-
cinos ilegales. En algunos in-
muebles de la localidad, las ac-
ciones de los okupas han lleva-
do a los inquilinos o propieta-
rios legales a abandonar sus
casas por el malestar que se
genera y de esta forma el edifi-
cio al completo es un inmueble
ocupado ilegalmente.

Casos frecuentes
Al parecer no existe una tipolo-
gía del okupa propiamente di-
cha, una persona se puede con-
vertir en okupa de la noche a la
mañana, entre ellos chicos toxi-
cómanos. Tal vez por ello es
frecuente observar en nuestra
ciudad que cada vez son más
las viviendas casi abandona-
das o vacías cuyas puertas y
ventanas son tapiadas a cal y
canto, pero igualmente los oku-
pas logran abrir la puerta de la
entrada general en el caso de
los edificios y una vez dentro se
las ingenian para acceder a una
vivienda o casa vacía.

Los casos son numerosos,
siendo las zonas de Caliu, Fra-
ternidad, Nueva Fraternidad y
Huerta Nueva algunos de los
principales focos de ocupación
ilegal en la ciudad, en calles
como Alcoy, Villena, Zarzuela,
Virgen Fuensanta, Salzillo,
Maestro Estruch y alrededores.
Los vecinos son conocedores de
la existencia de okupas en estas
zonas. Uno de los casos ocurrió
el pasado fin de semana en el
casco antiguo, donde acudió la
Policía Nacional tras detectar el
aviso de que alguien estaba in-
tentando entrar en tres viviendas
vacías.

Incluso, en algún caso de
desahucio de okupas ilegales,
se ha comprobado que salen
los ocupantes a la calle y a los
treinta minutos vuelven a  estar
dentro de nuevo; o ver que un
piso que estaba cerrado, de re-
pente se observa que hay gente
en su interior, que funciona el
aire acondicionado, la calefac-
ción, hay juguetes por el suelo y

Ocupar una vivienda en Elda: profesión o necesidad

Durante la pandemia han aumentado la ocupación de viviendas en Elda
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todo aseado como si se hubie-
se convertido en una guardería,
nos dicen. También ha habido
desahucios en los que los oku-
pas afirmaban que habían pa-
gado para entrar a ese piso. Se
encuentran escaleras de veci-
nos donde ponen candados en la
puerta y sin problema los usurpa-
dores los rompen y entran a vivir.

Es curioso el caso de un veci-
no de Elda que primero ocupó
una vivienda en la Huerta Nue-
va durante unos días y luego la
dejó a otros okupas y así suce-
sivamente. Esta persona hace
poco que ha ocupado a su vez
una casa de campo fuera de
Elda. Por ello, en el término mu-
nicipal Sax, propietarios de vi-
viendas de residentes en Elda
han organizado un sistema de
control para evitar que haya más
ocupaciones ilegales, coordi-
nándose a través de whatsapp
para alertar a la Guardia Civil,
controlando las matrículas de
coches sospechosos y a las per-
sonas que se mueven por el
entorno para detectar las casas
que están vacías.

También cerca de la Plaza de
la Ficia, hace unos meses una
familia fue desalojada de una
vivienda recién ocupada en la
calle Trinquete, tras la rápida
llamada de alerta de un vecino.
Un juez decretó el desalojo in-
mediato de la familia okupa que
había entrado en esa vivienda,
como habían pasado menos de
veinticuatro horas y la pareja
mostró un contrato de alquiler
falso, pudieron echarlos.

Un vecino de Nueva Fraterni-
dad relata que en esta zona ha
habido muchos okupas, pero
que hay ahora menos. Uno de
los propietarios, con la colabo-
ración de sus vecinos, logró re-
cuperar su vivienda «porque
toda la escalera estuvimos uni-
dos. Espíabamos a la familia y
cuando salieron forzamos la ce-
rradura y entramos».

Esta persona y otros ciuda-
danos coinciden al afirmar que
están en contra de que los ban-
cos dejen a una familia en la
calle cuando no pueden pagar,
pero se oponen a que les usur-
pen las viviendas por la fuerza,
«lo que ocurre es que muchos

Las fuerzas de seguridad
y los juzgados se coordinan
para estudiar cada caso

J.M-

Desde el Tribunal Superior
de Justicia de Valencia re-
cuerdan que según el artícu-
lo 245.2 del Código Penal «el
que ocupare, sin autorización
debida, un inmueble, vivien-
da o edificaciones ajenas que
no constituyan morada, o se
mantuviera en ellos contra la
voluntad de su titular, será
castigado con la pena de
multa de tres a seis meses».
Esta es la ley, pero en la prác-
tica ocurre que el proceso de
recuperación de una vivien-
da se prolonga durante me-
ses.

Cuando se usurpa una vi-
vienda, que el propietario no
usa, la ley establece que el
ocupante se enfrentará a una
pena de tres a seis meses de
cárcel en caso de acceder
sin violencia a la vivienda, y

actúan como una mafia, e inclu-
so acuden las mujeres con los
niños y amenazan a los veci-
nos». Efectivamente existe una
«mafia» que controla este mer-
cado, incluso anuncian las ca-
sas vacías por Wallapop para
que entren familias enteras a
vivir.

Los vecinos sostienen que las
autoridades municipales y poli-
ciales conocen la situación, pero
el concejal de Vivienda, Javier
Rivera, señala que «las ocupa-
ciones de vivienda en la ciudad

no tienen una incidencia signifi-
cativa», de hecho «desde que
entramos a gobernar en marzo
de 2020 hemos atendido única-
mente cinco casos de ocupa-
ción ilegal, y desde 2015 cono-
cemos 39 casos en total. En su
mayoría son familias que se han
visto abocadas a recurrir a la
ocupación forzosa por falta de
alternativa habitacional, deriva-
da de la crisis de 2008 y del
COVID-19». Además, cree que
«el 93 por ciento han sido ocu-
paciones de viviendas pertene-
cientes a entidades financieras,
que acumulan propiedades, tan-
to la banca como empresas fi-
liales o fondos de inversión, que
tras su adquisición bloquean la
salida al mercado de las vivien-
das, especulando así con los
precios con el objetivo de evitar
abaratar las rentas de los alqui-
leres y el precio de venta», apun-
ta Rivera.

En Elda se estima que hay
5.000 viviendas vacías, lo que
supone un 17 por ciento del
total (27.000), sin embargo, el
listado de demandantes de vi-
vienda social oscila sobre un
centenar de solicitudes. Javier
Rivera y su compañero Adrián
Lázaro concluyen que el próxi-
mo año tienen como objetivos
«hacer un plan de vivienda que
diagnostique en qué estado se
encuentra la situación del acce-
so a la vivienda en el municipio.

de uno a dos años de cárcel si
existe violencia.

Por otro lado, existe una co-
misión provincial de Policía Ju-
cial que se reúne periódicamen-
te en Alicante, con el fin de uni-
ficar criterios entre las fuerzas
de seguridad, juzgados y fisca-
lía, y dar respuesta a los delitos,
puesto que cuando que se ocu-
pa la que es considerada como
primera vivienda se convierte
en delito de allanamiento de mo-
rada. Esta comisión estudia
cada caso para saber si se trata
de okupas habituales o son fa-
milias en situación de vulnera-
bilidad, en cuyo caso remiten el
asunto a los Servicios Sociales
de cada municipio. Previamen-
te las fuerzas de seguridad se
ponen en contacto con el perju-
dicado, para que haga constar
las circunstancias de su propie-
dad.

Se estima que hay más de 400 viviendas ocupadas en Elda
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Rafael Carcelén
SOLARIO MÍNIMO

Vértigo

Igualdad ofrecerá dos talleres online
para mejorar el autoempleo femenino

JULIA MORAGA

El Consejo Sectorial de la Mujer
y por la Igualdad y la Concejalía
de Igualdad y Mujer del Ayunta-
miento de Elda ofrecerán en las
primeras semanas del próximo
año el taller «Digitalizadas» que
permitirá mejorar las habilida-
des digitales y el autoempleo
dirigido a mujeres. Este taller se
enmarca en el cumplimiento de
la acción 66 del área de Empleo
y Tejido Empresarial del segun-
do Plan de Igualdad Municipal.

«Digitalizadas» es un progra-
ma de la Fundación Cibervo-
luntarios, la Fundación Mujeres
y Google.org, en colaboración
con el Ministerio de Sanidad,
Servicios Sociales e Igualdad,
para ofrecer talleres de forma
gratuita y online a mujeres  para

promover su empleabilidad,
emprendimiento y participación
en la sociedad.

Cada día la digitalización y
las competencias digitales son
más necesarias, y la pandemia
del COVID-19 ha supuesto que
este cambio sea aún más drás-
tico, por eso desde la Funda-
ción Cibervoluntarios se apoya
la transformación digital como
uno de los cambios sociales
más importantes.

La concejala de Igualdad,
Alba García, explicó que «estos
talleres permiten ampliar la em-
pleabilidad femenina. Además,
en esta ocasiones, la formación
se realizará de manera online
para garantizar la seguridad sa-
nitaria de las participantes».

Atención Primaria centra su campaña
de Navidad en los mayores

JULIA MORAGA

Bajo el lema «Esta Navidad,
vamos a enviar miles de abra-
zos de colores a nuestros ma-
yores», se está coordinando
desde Atención Primaria y Sa-
lud Pública una campaña dirigi-
da a todos los escolares del
Departamento de Salud de Elda.

La que supuestamente debe
ser la época más bonita del año,
cuando las familias se reúnen
en torno a la mesa para com-
partir y disfrutar unos de otros,
este año va a ser una de las
épocas más tristes que recor-
demos.

La pandemia del COVID-19
ha convertido a las personas
mayores de 65 años en uno de
los colectivos más vulnerables
y más afectados por el nuevo
coronavirus. Pero no solo eso,
sino que además la soledad pro-
vocada por esta terrible situa-
ción se agrava todavía más, si
cabe, afectando a la salud tanto
física como mental y espiritual

de las personas mayores. Des-
de el Departamento de Salud
Elda intentan paliar esta situa-
ción y acompañar desde la dis-
tancia a los mayores. Para ello
se ha puesto en marcha la ini-
ciativa dirigida a todos los esco-
lares del Departamento de Sa-
lud en la que podrán participar
de forma voluntaria, hasta el 18
de diciembre de este año, todos
los niños que lo deseen. Para
ello, se ha remitido una carta a
los colegios de todos los muni-
cipios del Departamento de
Salud de Elda a fin de que se
impliquen en su desarrollo.

La idea es que cada escolar
que desee participar elabore
una carta, dibujo, composición,
poema, que podrán plasmar en
una cartulina tamaño folio y que
se enviará a la siguiente direc-
ción: Atención Primaria, Depar-
tamento de Salud de Elda, calle
Magallanes, número 16, 3º plan-
ta de Elda.

La estampa es reiterada: llega el otoño y, de los árboles, van
desprendiéndose las hojas; los días se acortan o, en su premoni-
ción, las noches son más largas; emigran las aves a lugares más
propicios; los vientos dejan de ser agradables y frescos; día tras
día, las temperaturas bajan. Época de cosechas, sus colores
apagados, el cielo nublado, nos muestran el paso del tiempo, la
vejez, los balances… y, escuchando la sonata de Vivaldi, la
tristeza o la nostalgia nos envuelven en su habitual vagar punzan-
te. Pero hoy, en este parque, me he fijado en la única hoja en una
rama de su gran morera, en esa que ha visto cómo se han ido
desprendiendo, una tras otra, las hojas de esa rama, de las ramas
contiguas de su misma copa. ¿Qué nervio, qué ansiedad irá
turbando a esa hoja al ver caer irremediablemente a las demás,
sabedora de que, más pronto que tarde, también ella caerá?
¿Sentirá, como yo, este vértigo inconsolable?

La campaña esta dirigida a todos los escolares

JULIA MORAGA

El nuevo informe de Tesorería
del Ayuntamiento de Elda refe-
rente al tercer trimestre de 2020
muestra que el Plazo Medio de
Pago (PMP) a proveedores del
Consistorio eldense y de sus
organismos autónomos se si-
túa en 8,30 días, reduciendo así
las cifras del segundo trimestre
del año, cuando se situaba en
torno a los 11 días. Asimismo,
el PMP de los organismos autó-
nomos del Ayuntamiento sería
de 2,60 días para la EURLE;
13,06 días en IDELSA y 3,11
días en el IMSSE.

Durante el este tercer trimes-
tre del año el Consistorio ha
realizado pagos por un montan-
te de 3.271.093,90 euros, den-
tro de los 8 días de PMP, situán-
dose por debajo del plazo máxi-
mo de 30 días.

«El informe de Tesorería del

tercer trimestre de 2020 refleja
que las cuentas del Ayuntamien-
to de Elda continúan saneadas
y que se cumple con los provee-
dores de una manera muy efi-
ciente, al tiempo que se mantie-
ne la deuda cero, a pesar de
haber tenido que realizar un
esfuerzo enorme para paliar los
graves efectos económicos y
sociales provocados por la
emergencia sanitaria del CO-
VID-19», señaló el concejal de
Hacienda, José Antonio Amat.
Agregó que «se han mejorado
los datos del pasado trimestre,
pasando de los 11 a los 8 días,
a pesar de que la crisis del coro-
navirus continúa vigente y con-
centra gran parte de nuestros
esfuerzos, ya que no podemos
permitir que los ciudadanos su-
fran todavía más los efectos de
esta pandemia, así como nues-
tros proveedores»

El Ayuntamiento de Elda sitúa
en ocho días el plazo medio
de pago a proveedores
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Absuelven a una mujer que
era administradora de paja
de una fábrica de zapatos

MARTA ORTEGA

Una mujer que era administra-
dora ficticia de una fábrica de
zapatos de Elda ha resultado
absuelta de un delito contra la
Seguridad Social al considerar-
se probado que era un cargo
falso. La abogada Marta For-
cén ha conseguido demostrar
que su clienta era una admi-
nistradora de paja, es decir, que
había sido colocada en ese
puesto por el verdadero jefe,
que no aparecía en ningún do-
cumento. El juicio que se cele-
bró en la Audiencia Provincial
de Alicante el pasado día 21 de
octubre.

El caso comenzó el 23 de
septiembre de 2014, cuando
una inspección de trabajo en
una fábrica de zapatos de Elda
comprobó que de los 27 traba-
jadores, 14 de ellos no estaban
dados de alta, por lo que se
acusó a la administradora de
cometer un delito contra la Se-
guridad Social. El Ministerio Fis-
cal pidió siete meses de prisión
y el pago de una deuda de más
de 100.000 euros a la Seguri-
dad Social, mientras que la de-
fensa solicitaba la libre absolu-
ción.

La acusada ha vivido estos
cuatro años hasta la celebra-
ción del juicio con una gran an-
siedad. La mujer asegura que
aceptó ser la administradora de
paja debido a su difícil situación
familiar y cree que por ello la
buscó su jefe. Sin contárselo a
su familia, aceptó ser la admi-
nistradora de la empresa, un
trabajo que consistía en firmar
documentos en blanco. Pese a
su cargo, cobraba 850 euros al
mes por su puesto de meter
zapatos en caja. 

Tras la primera inspección,
su jefe le comentó que no se
preocupase ya que solo se ha-
bía producido una irregularidad.
Esta situación le sobrepasó per-
sonalmente y le anunció a su
jefe que dejaba el cargo
porque no podía más. Sin em-
bargo, la acusada estaba so-
metida a una gran presión por
parte del verdadero administra-
dor que le decía: «Si te vas, no
solo te quedas tú sin trabajo,
sino tus compañeros y no te
ayudaremos». En una primera
declaración, dijo lo que le pidió
su jefe hasta que conoció a
Marta Forcén. Esta letrada asu-
mió el caso en 2015 para desta-
par esta trama que, por desgra-
cia, no es desconocida en Elda.

El juicio tuvo lugar el pasado

mes de octubre. Acudieron va-
rios testigos y quedó tan de-
mostrado que la mujer era la
administradora de derecho,
pero no era la administradora
de hecho, que la sentencia de
los tres magistrados es la abso-
lución de la acusada. Esta deci-
sión se sustenta en que consi-
deran probado que la joven,
ahora tiente 30 años, no solo no
quería cometer el delito sino
que ni participó ni se benefició
de forma alguna del mismo. La mujer no se benefició ni participó de ningún delito
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Virgen de los Desamparados, 29
Local B   ELDA

Tel. 965 39 36 26

He visto cada día regresar del
trabajo los ojos enturbiados del
sufrimiento, el rostro exhausto
del esfuerzo, el corazón com-
pungido por el dolor. Los sollo-
zos de soledad huérfanos de
besos y abrazos, quebrados en
casa, rotos como un cielo ator-
mentado.

He oído prolongarse durante
semanas los conmovidos aplau-
sos de calor, las palmadas de
ánimo, la atronadora melodía
evocada desde balcones y ven-
tanas, y encarnarse nuestro
aliento en las corazas blancas
de sus uniformes y almas.

Recuerdo que durante la pri-
mera ola de la pandemia, reci-
bíamos a mi mujer y a mi hija,
ofreciéndoles en silencio un
aplauso familiar. Las dos enfer-
meras, las dos enfrentadas al
virus, las dos desahuciadas de
equipos y abrumadas de proto-
colos al inicio de esta feroz ba-
talla. Hoy las dos contagiadas.

Regresan a casa en esta se-
gunda ola de la pandemia, con
el corazón debilitado por la tra-
gedia de los contagios, por la
desgarradora desesperanza de
las familias, por la incertidum-
bre de los intubados, por las
muertes reales y anónimas en
las estadísticas.

Regresan entrecruzando las
calles ausentes de aplausos,
con la melodía de un ensorde-
cedor bullicio de terrazas, pare-
ce que la vacuna de la indife-
rencia se nos ha inoculado an-
tes que la de la Covid-19.

Ahora los aplausos se han
tornado en dedos acusatorios,
nada más tenemos que aden-
trarnos en el hecho acaecido
recientemente en nuestro Hos-
pital Universitario Virgen de la
Salud de Elda.

Diecisiete sanitarias infecta-
das en la planta de Traumatolo-
gía, prologándose los contagios
en otras unidades y servicios, y

Carta abierta a los/as profesionales
del Área de Salud del Vinalopó

llegándose a contabilizar en
nuestro hospital más de un cen-
tenar de bajas laborales, no to-
das ellas causadas por la Co-
vid, claro está.

Atónito me quedo cuando leo
en un diario, que posiblemente
el origen de los contagios se
hubiese producido en la llama-
da salita de descanso de los
trabajadores sanitarios, por lo
que se deduce en consecuen-
cia que es un contagio social.

La irresponsabilidad de estas
declaraciones, que al parecer
ahora no las ha hecho nadie, ha
provocado la ira en las redes
sociales contra aquellos héroes
que nos salvaban en la primera
ola y convertidos en irrespon-
sables profesionales en esta se-
gunda,  han vomitado su bilis
contra los sanitarios contagia-
dos y los han criminalizado so-
cialmente.

No voy a entrar a juzgar los
protocolos llevados a cabo por
la Dirección Hospitalaria, y hasta
qué punto su actuación es res-
ponsable o no de tal desenlace.

Pero sí quiero alzar mi voz y
mi rebeldía reivindicando un tra-
bajo digno y decente para los
profesionales de la salud, una
sanidad pública en su gestión y
fortalecida con los recursos
necesarios.

 Como ciudadano y familiar
de sanitarias, quiero rendir re-
conocido homenaje desde es-
tas letras a todas aquellas per-
sonas que continúan exponien-
do su propia salud y la de sus
familiares para preservar la
nuestra. Y dar un  abrazo agra-
decido a Carmen, Alba, Carme-
lo, Matilde y Maribel, a sus com-
pañeras/os, y todos aquellos
que continúan trabajando en
primera o segunda línea.

Con menos aplausos, con
más amor de un ciudadano.

CORREO DEL VALLE

Adolfo de Haro
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MARTA ORTEGA

Los datos de conta-
gios parecen estanca-
dos en las últimas dos
semanas en Elda y
Petrer, pues la curva
sube y baja ligera-
mente. Del 27 al 30
de noviembre la inci-
dencia acumulada en
Elda se sitúa en los
543,54 por cada
100.000 mil habitan-
tes al sumar 286 ca-
sos en los últimos 14
días. En Petrer, tras

Elda y Petrer suman 127 positivos
y cuatro muertos por coronavirus

registrar 163 casos en dos se-
manas, se sitúa en 475,55 ca-
sos por cada 100.000 habitan-
tes. Estas cifras han bajado li-
geramente en comparación con
las del día 27.

En el Departamento de Salud
de Elda se han registrado en los
últimos 14 días 824 casos, por
lo que la incidencia también baja
ligeramente hasta situarse en
los 434,6 por cada 100.000 ha-
bitantes.

La cifra de fallecimientos en
el Departamento de Salud es la
más baja desde el 2 de noviem-
bre. En la última actualización
se han registrado cuatro falleci-
mientos a causa de la COVID-
19. Estas muertes se han pro-
ducido en Elda y Petrer, locali-
dades que lamentan dos defun-
ciones cada una, hasta alcan-
zar los 56 y 25 óbitos respecti-
vamente.

Con fecha 1 de dieciembre,
en el Departamento de Salud,
que cubre una población de
unos 189.000 habitantes  de
trece localidades del Alto y Me-
dio Vinalopó, se han registrado
272 nuevos positivos hasta al-
canzar los 5.678 desde que co-
menzó la crisis sanitaria en
marzo. De estos casi la mitad

de han producido en Elda y
Petrer, sumando 127 casos
entre ambos municipios. En
concreto Elda ha registrado 80
confirmaciones y Petrer, 47 ca-
sos.

En Villena se han registrado
39 contagios hasta los 786 ca-
sos; Monóvar suma 32 casos
hasta los 323 positivos; Novel-
da alcanza los 469 con las 30
nuevas confirmaciones; Sax 18
casos hasta sumar 234 casos;
16 casos suma Pinoso hasta
sumar 410 positivos en total;
Biar alcanza los 58 con cinco
casos nuevos; La Romana tie-
ne 23 casos confirmados tras
los dos nuevos positivos; y Sa-
linas, Beneixama y Algueña
suman un caso cada una hasta
los 39, 21 y 20 casos respecti-
vamente. Cañada no registra
nuevos positivos y se mantiene
en 13 casos desde el 19 de
noviembre.

Comunidad Valenciana
Según la última actualización
de la Generalitat Valenciana,
en la comunidad se han regis-
trado un total de 112.875 casos
desde marzo, de estos perma-
necen activos 13.680, de los
cuales 1.346 están hospitaliza-
dos y 287 en la UCI.

Hospital General de Elda

Petrer homenajeará al poeta
Paco Mollá con un mural

MARTA ORTEGA

El concejal de Cultura, Fernan-
do Portillo, ha presentado las
actividades previstas para las
próximas semanas en torno a la
figura de Paco Mollá, activida-
des que «el pasado marzo, mes
que siempre dedicamos a la fi-
gura de nuestro poeta, por la
situación de la pandemia, tuvi-
mos que suspender», explicó.

Desde la Fundación Paco
Mollá se ha encargado la crea-
ción de un mural urbano con-
memorativo de la la figura del
poeta local, mural que se va a
pintar en la fachada lateral (ca-
lle Luis Chorro) de la Biblioteca
municipal que lleva su nombre.
Según el concejal, «este mural
lo van a pintar los chicos de
Doble 13, los mismos que han
hecho el mural de ArtenBitrir en
la fachada de Telefónica». La
previsión es que el mural co-
mience a pintarse el próximo 10
de diciembre y esté finalizado el
17 o 18 del mismo mes.

Además de este mural, se han
programado otras dos activida-
des. Este viernes 4 de diciem-

bre, a las 20:30 horas, en el
Centro Cultural, tendrá lugar la
presentación de los dos poe-
marios ganadores del 18º Cer-
tamen de poesía Paco Mollá,
en el que resultaron ganado-
res Raimond Aguiló, con su
poemario «Cel d'octubre» y Ri-
cardo Bermejo, con su obra
«Una luz en algún lugar». La
presentación irá acompañada
de un recital poético a cargo
de la asociación ArtenBitrir.

La tercera y última actividad,
prevista para el 19 de diciem-
bre a las 19 horas, tendrá lugar
en la propia calle Luis Chorro,
siempre que las condiciones
meteorológicas lo permitan,
sirviendo como inauguración
del mural urbano dedicado a
Paco Mollá. La actividad será
un recital poético a cargo de
Luis Abad, de Conta3.

La asistencia a la actividad
programada para este viernes
4 de diciembre en el Centro
Cultural requiere de inscripción
previa a través del teléfono 966
989 409.

El mural lo hará «Doble 13», que ya pintó el de la fachada de Telefónica
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110 años del primer Congreso Nacional de Zapatería

Elda en el 1º Congreso Nacional de Zapateros (Valencia, 1910)
Como antecedente lejano del
actual Congreso Nacional de
Calzado, del que ya se han cele-
brado en Elda dos ediciones («La
fábrica del futuro», 2016, y «Del
concepto al mercado», 2018), a
cargo de INESCOP y FICE, he-
mos de dejar constancia de la
que probablemente fuese la pri-
mera reunión sectorial de este
tipo en España, evento que vino
determinado por la pérdida de
los mercados de Cuba, Puerto
Rico y Filipinas. Nos referimos
al Congreso Nacional de Zapa-
teros o Congreso de la Industria
de Calzado y similares realizado
en Valencia entre el 3 y el 7 de
octubre de 1910, en el marco de
la Exposición Nacional que tuvo
lugar en la ciudad del Micalet,
donde el año anterior se había
verificado la Exposición Regio-
nal Valenciana, impulsadas am-
bas por el Ateneo Mercantil. Los
preparativos del congreso co-
menzaron hacia febrero de dicho
año al plantear su organización
los síndicos de los gremios de
calzado de Valencia al presiden-
te del comité ejecutivo de la Ex-
posición Nacional, Tomás Tre-
nor Palavicino, que acogió la
idea con interés y entró en con-
tacto con las cámaras de comer-
cio españolas al objeto de enviar
publicidad y recabar información
acerca de las empresas existen-
tes en los distintos territorios.
Los promotores de la asamblea
zapatera se reunieron el 15 de
julio con Ricardo Serrano
Chassaing, presidente acciden-
tal de la Exposición, quien puso

a su disposición todos los me-
dios y recursos para el desenvol-
vimiento de dicho proyecto, que,
además, había sido muy bien
acogido por la industria. Poco
después se crearon tres comisio-
nes: propaganda, cuestionario y
hacienda. Lejos de ser una con-
vocatoria festiva o folclórica,
como pudiera atisbarse tal vez
por el contexto en el que se pro-
dujo, fue un encuentro profesio-
nal, técnico y especializado que,
con perspectiva moderna, abor-
dó los aspectos económicos que
preocupaban al ramo del calza-
do de cuero, tales como la pro-

Gran Casino de Valencia, 1910. Fototipia Thomas (BIVALDI)

Fábrica de Hormas Aguado en 1907

ducción y comercialización, la
exploración de nuevos merca-
dos, el problema de los curtidos,
la formación profesional de la
mano de obra, los tributos y aran-
celes, los transportes de mercan-
cías, las industrias conexas, las
relaciones con la Administración
y la propia estructura patronal.
Un gacetillero de La Correspon-
dencia de Valencia afirmaba: «Es
de creer que el Congreso de la
Zapatería é industrias anexas
sea como debe ser, uno de los
más importantes de los de su
género celebrados en España».

A la cita se adhirieron 1.060

congresistas y acudieron repre-
sentaciones, entre otros lugares,
de Barcelona, Gerona, Tarrago-
na, Tortosa, Almansa, Madrid,
Toledo, Galicia, León, Igualada,
Zaragoza y Baleares, siendo una
de las más numerosas la de la
provincia de Alicante, donde pre-
dominaron profesionales elden-
ses de alto nivel: Carlos Recio,
Blas Amat, Casto Peláez, Car-
los Cirugeda, Marino Sempe-
re, Rafael Romero, José J.
Amat, Pedro Guarinos, Fran-
cisco Botella,  Jaime Zaragoza,
Maestre Payá, Vera Hnos.,
Pérez Hnos., José Sempere,
José Payá, Marino Aguado e
Higinio Aguado.

La sesión inaugural comenzó
sobre las 11 h. del lunes 3 de
octubre en el salón de actos de la
Exposición, local donde se lle-
varía a cabo también la clausura,
desarrollándose el resto de con-
ferencias y debates en la sede de
La Unión Gremial. La apertura
estuvo presidida por Blas Bata-
ller acompañado por el teniente
de alcalde Francisco Sempere y
José Quiles de la junta respon-
sable de la Exposición Nacional.
A continuación hizo uso de la
palabra el secretario Germán
Fabra para dar cuenta de los
trámites que habían jalonado la
preparación del congreso y leer
una carta del presidente del Con-
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Blas Bataller, «el infatigable propagandista valenciano», para el que se pidió
una distinción honorífica por su labor en el congreso

sejo de Ministros, José Canale-
jas, y otras misivas de diversas
personalidades políticas en apo-
yo del encuentro. Intervino el
abogado y empresario madrile-
ño Antonio Maroto con una po-
nencia que versó sobre los anti-
guos gremios, las organizacio-
nes modernas, los derechos adua-
neros y los beneficios de las re-
uniones profesionales como esta,
tanto para la mejora de la pro-
ducción, como para estrechar
vínculos de conocimiento entre
los que se dedicaban a la mis-
ma actividad económica en
nuestro país.

Complejo fabril de Casto Peláez en Elda

Tomás Trenor, marqués del Turia

En la primera sesión de traba-
jo se abordaron los siete prime-
ros temas de la agenda; la mesa
quedó constituida por Carlos
Recio como presidente y vice-
presidente Francisco Botella y
en calidad de secretario y vicese-
cretario Pedro Benlloch y Bar-
tolomé Bastard, respectivamen-
te. Jesús Devesa presentó una
comunicación alusiva al tema 1
en la que pidió la unión de todos
los integrantes del ramo, lograr
el favor del ejecutivo y reformar
los aranceles. Otro congresista,
apellidado Cebrián, disertó so-
bre los modos de producción más
adecuados, el consumo de calza-
do en España, la competencia
extranjera en los que venían sien-
do tradicionales mercados de la
industria española y la creación
de escuelas de zapatería. Intervi-
nientes posteriores y en días su-
cesivos insistieron sobre meste
particular y en la necesidad de
traducir obras extranjeras que sir-

vieran de libro de texto en dichos
centros de enseñanza e, incluso,
ofrecer un premio para quien ela-
borase el mejor manual práctico
para ser repartido entre los obre-
ros españoles. Los empresarios
de Elda presentaron una ponen-
cia, leída por el secretario, dedi-
cada a los mercados y plazas a
los que se podía recurrir en caso
de excedente productivo, solici-
tando a la Administración públi-
ca la suscripción de tratados in-
ternacionales que favorecieran
la colocación de dichos artículos
en el extranjero. En la segunda
sesión el secretario dio lectura a
memorias de gran interés, como
fueron la presentada por el va-
lenciano Vicente Arnal sobre
higiene del calzado y otra del
doctor Antonio Oliete acerca de
la anatomía de los pies. El señor
Bastard propuso, y fue aproba-
do, que las conclusiones que sa-
lieran del congreso fueran remi-
tidas a los diputados en Cortes,
para que pudiesen defender ade-
cuadamente los intereses del sec-
tor zapatero. Justo Gatius, pre-
sidente del Sindicato de Fabri-
cantes de Curtidos de Barcelo-
na, habló de la evolución de esta
industria en los últimos años,
poniendo de relieve el problema
que suponía la exportación de
pieles en crudo y la importación
de pieles curtidas. Se volvió so-
bre algunos de los asuntos trata-
dos el día anterior, como pedir al
Gobierno la apertura de nuevos
mercados en Argentina y Cuba y
la creación de escuelas profesio-
nales de calzado y curtidos fi-
nanciadas por el Estado.

Los puntos 15º al 21º del cues-
tionario ocuparon la tercera se-
sión, bajo la presidencia sucesi-
va de los señores Bataller, Eze-
quiel Álvarez y Alfonso Bue-
no, debatiéndose, entre otros,
asuntos fiscales y logísticos con
participación eldense. Asimismo,
se aprobó la fundación de la pa-
tronal Asociación Nacional de
Zapateros, cuyos estatutos redac-
tó Juan Álvarez Puerta, direc-
tor de la Gaceta de cueros y cal-
zado. Los industriales de Elda,
en orden a la reforma tributaria
de las mercantiles de calzado,
presentaron una iniciativa en la
que proponían una división de
las empresas en cuatro tarifas,
con una contribución máxima
anual de 1.300 ptas. y mínima de
150 ptas., dejando al ministerio
la opción de establecer las dos
intermedias, con apremiación y
clasificación. La delegación el-
dense elevó una ponencia referi-
da al tema 19 de la agenda con-
gresual que decía así: «¿La le-
gislación vigente tiene algo que
modificar con respecto á la im-

portación y exportación á las
Islas Canarias y posesiones de
África?». Al término de la jorna-
da se despidió el fabricante Ra-
fael Romero Utrilles, siendo muy
aplaudido.

El acto de clausura estuvo pre-
sidido también por B. Bataller,
acompañado por el concejal F.
Sempere y el secretario de la
Exposición, Francisco Almar-
che, haciendo uso de la palabra
algunos de los congresistas: A.
Maroto y E. Álvarez (ambos de
Madrid), A. Miserachs (Iguala-
da), J. Gatius (Barcelona) y A.
Garijo (Toledo). Se leyeron y
aprobaron las conclusiones y, se-
guidamente, los participantes se
reunieron en un banquete en el
Gran Casino en el que se hicie-
ron votos por la buena marcha de
la recién nacida Asociación Na-
cional de la Industria del Calza-
do, brindaron por la prosperidad
del sector y se tomó el acuerdo
de enviar sendos telegramas al
jefe del Gobierno, al titular de
Hacienda y al gremio zapatero
de Baleares responsabilizado de
la organización del congreso del
año siguiente. Los resultados de
las sesiones quedaron en manos
de los síndicos gremiales de la
capital valenciana, lamentando
el marqués del Turia no haber
podido cumplir su deseo de «re-
producir las atinadas conclu-
siones de este Congreso». A fi-
nales de octubre, una comisión
encabezada por el señor Bataller
visitó al presidente Canalejas
para hacer entrega formal de di-
chas conclusiones.

Fernando Matallana Hervás
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Decía Ernesto Sábato que «re-
signarse es un acto de cobar-
día» y quizás tenga razón. Des-
de hace unas semanas con-
templo con profundo dolor el
entierro de la enseñanza a tra-
vés de las reformas que preten-
de llevar a cabo la ministra Ce-
laá, no dando crédito a este
desvarío, a saber:

Cancela el castellano como
lengua vehicular de la enseñan-
za en un tercio de España, a
pesar de que en ese tercio, más
de la mitad de su población tie-
nen el castellano como lengua
materna y de uso habitual. A
esto se le llama dar más alas al
nacionalismo y es anticonstitu-
cional.

Permitirá pasar de curso e
incluso obtener el título de ESO
y Bachiller con asignaturas sus-
pendidas, y sin límite de sus-
pensos. Esta medida, además
de fomentar la gandulería y la
indisciplina en los estudiantes,
lo que está diciendo a gritos es
lo poco que valen los conteni-
dos que enseñamos los docen-
tes, tan poco que da igual que
se aprendan o que no. Una gran
bofetada a nuestro trabajo.

Se carga la libertad de los
padres de elegir centro y un
estilo de enseñanza determina-
do (algo que la propia Constitu-
ción defiende). Si anulas los
centros concertados, el hijo de
un obrero o de clase humilde
que desee otro tipo de ense-
ñanza diferente a la del Estado
no podrá ejercer su derecho ni
tener muchas opciones.

Arrasa con los centros de
educación especial, todo por
una supuesta integración de los
alumnos.

Otra mentira más. Suena muy
bien al oído, pero es falso. Es-
tos chicos y chicas requieren
una atención muy específica, la
cual no les puede dar un docen-
te, que tiene que atender una
clase con veintitantos alumnos.
Es letal para estas personas,
malo para el resto del alumna-
do que reciben menos atención
de su profesor, y malo para el
propio docente.

Suprime el acceso al cargo
de inspector por oposición, lo
que se traduce en poner a gen-
te cercana al político de turno,

¿Dónde estamos los docentes?
valgan o no valgan, así se ga-
rantiza la línea política.

Se ideologiza mucho más la
enseñanza de lo que ya de por
sí está, incluyendo más materia
de ideología de género, femi-
nismo radical, memoria históri-
ca sesgada y sectaria, etc. En
resumen, esta ley acaba de ra-
jar la educación de arriba a aba-
jo, no hay por dónde cogerla. Es
liberticida, baja hasta el sub-
suelo el nivel educativo, se sal-
ta derechos constitucionales y
sólo viene a crear problemas.
Ante esto ¿han dicho algo los
docentes de la enseñanza
pública?¿Y las asociaciones de
padres?¿Y los sindicatos? Nin-
guno ha protestado ni ha dicho
nada. Llevo 31 años en la do-
cencia. He visto desde la EGB
hasta ahora todo tipo de leyes
educativas, pero esta última es
lo peor de lo peor. Hace unos
años, con el PP en el gobierno,
recuerdo la cantidad de movili-
zaciones que hubo en torno a la
ley Wert, la LOMCE. Huelgas,
manifestaciones, proclamas de
todo tipo y rechazos a esa ley.
La LOMCE tenía errores, y qui-
zás no sea la solución, pero es
infinitamente mejor que lo que
pretende instalar este gobier-
no. Insisto ¿Dónde estamos los
docentes?¿Es que no hay for-
ma de ver la debacle que esto
va a crear? ¿Ya no hay capaci-
dad crítica, o sólo la hay cuando
gobierna el PP? Por lo visto, la
izquierda tiene bula para hacer
lo que quiera, aunque sea un
disparate como este. Y sere-
mos culpables de que esto sal-
ga adelante. Como decía Ste-
fan Zweig, «la no acción es una
acción igualmente». Tenemos
el peor gobierno de toda la de-
mocracia, y sin embargo, des-
de que han entrado, los docen-
tes nos hemos convertido en un
colectivo adormecido y resig-
nado con todo. Luego se nos
llenará la boca diciendo que
defendemos la enseñanza pú-
blica y la calidad de la enseñan-
za, pero cuando alguien la está
amenazando de una manera tan
tremenda, como ahora sucede
con la ley Celaá, callamos. Y
así nos va.

CORREO DEL VALLE

3001/...

Avenida Reina Victoria
(junto a La Farola)
Plaza Sagasta     ELDA

Calle Donoso Navarro,
esquina calle El Terrós

(parque 9 d’Octubre) PETRER

Luis Bustamante García

Este es un dilema al que mu-
chos padres se enfrentan cuan-
do tienen que elegir el colegio
para sus hijos. La cuestión no
es baladí en un sistema educa-
tivo como el español, donde la
enseñanza está mediatizada
por tantos actores y prejuicios
que quieren influir sobre ella. La
decisión sería más sencilla si la
diversidad de la sociedad estu-
viera representada en cualquier
centro, fuera público o privado,
y los padres comprendieran que
la mejor educación para sus hi-
jos no viene porque estén ro-
deados de jóvenes de su mis-
ma condición o superior, sino
de la convivencia dentro de la
diversidad de procedencia de
sus compañeros de colegio,
siempre que esta diversidad
esté equilibrada para evitar los
guetos. Cuando una persona
en su más tierna infancia apren-
de a convivir entre diferentes,
estamos sentando las bases
para su posterior desarrollo.

Todos los padres quieren lo
mejor para sus hijos, pero lo
más conveniente para ellos pue-
de que no sea reproducir nues-
tras formas de pensar y enten-
der el mundo. Y la convivencia
dentro de la diversidad es una
buena escuela para forjarse una
personalidad crítica cuando
pasen a ser adultos. Sin olvidar
que, en el sistema educativo o
en las familias, no puede recaer
todo el peso formativo. El fo-
mento de la cultura, las artes
plásticas o simplemente (como
decía Fernando Vallespín.
«Educación, educación...» El
País 22-11-2020) no doblar los
dibujos animados para que el
inglés sea una lengua familiar,
contribuirían a esta labor.

¿Enseñanza pública o concertada?

España,con el 26%,es el
cuarto país europeo con más
alumnos en colegios concer-
tados (la media europea es del
13%), sólo Bélgica, Reino Uni-
do y Malta lo superan. Y en el
otro extremo están países
como Alemania o Finlandia que
superan el 90% de los estu-
diantes en centros públicos.
La nueva ley de educación
Lomloe, aprobada esta sema-
na, tendrá defectos, pero uno
no es el de perseguir a la ense-
ñanza concertada; lo que pre-
tende es que los centros edu-
cativos recojan la diversidad
de la sociedad española en
plano de igualdad entre lo pú-
blico y lo concertado, eliminan-
do las cuotas económicas que
se convierten en barreras de
entrada de alumnos u obligan-
do a aceptar alumnos de en-
tornos sociales precarios o
marginales en centros concer-
tados por la proximidad a los
mismos.

La discriminación positiva de
los centros educativos no im-
pide la libertad de las familias
a la hora de elegir centro. La
Ley lo que hace es regular que
la equidad de la distribución de
los fondos públicos prevalez-
ca. Los sistemas educativo,
sanitario y judicial son los tres
pilares básicos donde se asien-
tan las sociedades democráti-
cas para que las desigualda-
des sociales no se hagan cró-
nicas y garanticen la igualdad
de oportunidades a la que cual-
quier ciudadano tiene derecho
con independencia de su co-
lor, etnia o procedencia social.

Manuel Ibáñez
Compromís Elda-Petrer

Donde podrás
encontrar:

- Ropa.
- Complementos.
- Productos

del Comercio Justo.
- Manualidades.
- Detalles

y adornos navideños...

UN PROYECTO ALTERNATIVO

También podrás disfrutar de una exposición solidaria
del grupo de artistas Cadmio cuyo importe de las ventas

se donará un porcentaje al proyecto de Espacios Cáritas.
Ven a visitarnos y comprueba la calidad de nuestros productos.

Avda. Reina Victoria, 36   ELDA
También estamos en Facebook e Instagram
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Petrer

«Petrer, corazón del Vinalopó»
es la nueva «Marca Ciudad»

JULIA MORAGA

El Centro de Salud Petrer 1 hace
un llamamiento tras detectar ca-
sos que incumplen el confina-
miento domiciliario ordenado
por los rastreadores. Se trata
de una medida añadida a los
PCR que se hacen en el Hospi-
tal General Universitario de
Elda.

Explican que «es sumamen-
te importante hacer caso a los
rastreadores; seguir sus indica-
ciones, ya sea quedarse en casa
o cualquier otra. No respetar el
confinamiento domiciliario de
diagnosticados de COVID-19 o
contactos estrechos es muy pe-
ligroso porque puede originar
una nueva extensión de los con-
tagios», indicó el coordinador
del Centro de Salud Petrer 1,
Manuel Cano.

 Agregó que «no es una cues-
tión generalizada», pero estos
casos preocupan especialmen-
te a los profesionales sanitarios

MARTA ORTEGA

La Administración número del
nº 7 de la avenida de Madrid, en
Petrer, repartió el primer pre-
mio de la Lotería Nacional del
pasado sábado dotado de
600.000 euros a la serie. El nú-

El Centro de Salud detecta casos que
incumplen el confinamiento domiciliario

MARTA ORTEGA

La alcaldesa de
Petrer, Irene Na-
varro, presentó
junto al edil de
Desarrollo Eco-
nómico, David
Morcillo, y los por-
tavoces de los
cuatros grupos
municipales, Fer-
nando Portil lo
(PSOE), Pepa Vi-
llaplana (PP),
Víctor Sales (Cs)
y Rafa Masiá (IU),
la nueva «Marca
Ciudad» que será

El primer premio de la Lotería Nacional
tocó en Petrer el pasado sábado ya que «nos causa una desa-

zón enorme cuando alguien se
salta la cuarentena ya que tene-
mos que hacer un seguimiento
a 5 o 10 personas más, con lo
cual se está multiplicando un
trabajo que sería innecesario y
poniendo en riesgo la salud de
los ciudadanos».

Por su parte la coordinadora
de enfermería del Petrer 1, Mª
José Flores, dijo que se en-
cuentran con casos de familias
que «se desesperan cuando les
dices que a parte de los diez
días programados se tienen que
quedar otros diez más», pero
es «algo necesario e impres-
cindible», insiste. La concejala
de Sanidad, Juana Ochoa, pi-
dió un «ejercicio de responsa-
bilidad» a los vecinos de la po-
blación ya que «los sanitarios
nos están cuidando y no siem-
pre se atienden sus indicacio-
nes que son imprescindibles
para controlar esta situación».

nexo de unión para la promo-
ción de esta localidad desde
distintos frentes.

La alcaldesa destacó que lo
que se presenta no es solo un
logotipo, sino que supone «toda
una estrategia global, que está
acompañada de una identidad
de colores y valores que se
plasmará en toda la imagen y
en la ciudad, dándole carácter
e identidad».

El objetivo de la marca «Pe-
trer, Corazón del Vinalopó» es
ofrecer un nuevo carácter mo-
derno y actual, ilusionante y
ambicioso en el que situamos
a Petrer como centro y corazón
de una zona importante de la
provincia de Alicante que es el
Vinalopó.

«Somos el corazón de una
importante actividad económi-
ca en torno a nuestros comer-

La Policía Local levanta 32 actas de sanción
por incumplimientos del perimetraje

JULIA MORAGA

La Policía Local levantó 32 ac-
tas de sanción durante el pasa-
do fin de semana en el que
mayor número de incidencias
se registraron por saltarse el
perimetraje o por incumplir las
medidas de seguridad como lle-
var mascarilla o no guardar la
distancia interpersonal.

El Centro de Coordinación
Operativa Integrada (Cecopi),
en el que participan los respon-
sables policiales de los diferen-
tes cuerpos de seguridad, así
como de las policías locales de
Petrer y Elda y los alcaldes de
ambas poblaciones se reunió el
pasado lunes para tratar este
asunto. Por su parte, la alcalde-
sa de Petrer, Irene Navarro, in-
dicó que «en términos genera-

les fue un fin de semana tran-
quilo si bien en el caso de Petrer
hemos tenido un aumento con-
siderable en el número de actas
por incumplimiento de alguna
de las medidas decretadas».

El Comisario de la Policía Lo-
cal, Antonio Amorós, señaló a
los miembros del Cecopi que
durante el fin de semana han
levantado un total de 32 actas,
cuando lo habitual durante es-
tas últimas semanas estaba por
debajo de diez. Las causas se
concentran la mayoría en veci-
nos que se han saltado el peri-
metraje sin una causa justifica-
da, y por no guardar la distancia
mínima entre mesas en las te-
rrazas de establecimientos de
hostelería.

mero ganador fue el 88.567.
Se trató de un premio muy

repartido, pues hubo ganado-
res en Álava, Barcelona, Islas
Baleares, Lleida, Madrid, Pon-
tevedra y Valencia.

La Administración de la Avenida de Madrid repartió el número premiado

La alcaldesa con los ediles de los partidos políticos

cios de proximidad, los merca-
dos de abastos y las medianas
y grandes superficies; somos
corazón de innovación porque
nuestros empresarios y em-
prendedores se reinventan cada
día; somos corazón de cultura
porque hemos cuidado y pues-
to en valor nuestro patrimonio;
somos corazón natural porque
tenemos uno de los términos
municipales con más paisaje
protegido de la provincia; so-
mos corazón de turismo de in-
terior porque tenemos una ofer-
ta atractiva que crece cada año
y somos también una ciudad
amable, una ciudad cómoda en
la que no renunciamos a ser
una smartcity pero apostamos
decididamente por poner a las
personas en el eje de todas
nuestras políticas», indicó la
alcaldesa.

Uno de los controles llevados a cabo por la Policía Local
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Emiliano Bellot, médico

Reflexiones sobre mi vida II

CORREO DEL VALLE

AnabelMESA CAMILLA

Manchas

En mi opinión, muchas de las
enfermedades y angustias que
sufrimos en nuestra vida coti-
diana tienen una causa real-
mente muy simple: estamos
sobrecargados.

No nos educaron para sabo-
rear la vida y disfrutarla sino
para llevar un pesado fardo psi-
cológico y físico de supuestas
obligaciones.

«Deberías hacer esto», «ten-
drías que actuar de esta for-
ma», «has de ser correcto»,
«hay que hacerlo todo lo mejor
posible» y «debes de ser per-
fecto».

Eso nos dijeron y acompaña-
dos de muchas más órdenes.

Son demasiadas exigencias
que hemos convertido en auto
exigencias.

Pero totalmente imposible
responder a tanta orden interior

y exterior sin derrumbarse de
agotamiento.

Se trata pues de empezar a
permitirnos echar lastre por la
borda, o sea de andar más lige-
ros. La vida es breve (¡y tan
breve!), pero es un camino radi-
calmente bello.

Deseo no andar corriendo por
la vida, sin vivirla, atrapado por
un trabajo estresante.

Deseo hacer las cosas a mi
propio ritmo y no quiero aceptar
las presiones y las opresiones
de los que quieren descarga
sobre mí sus propias responsa-
bilidades.

La vida es mucho más fácil de
lo que hasta ahora hemos pen-
sado y debemos evitar proble-
mas innecesarios y estériles.

Soy un ser humano que trata
con consideración a los demás,
merezco por lo tanto considera-
ción y respeto.

Y cuando una persona co-
mienza a tirar peso, a rechazar
órdenes exteriores, le cambia
incluso el rostro: se la ve rejuve-
necer.

En estas fechas que se acercan
(y a pesar de la mascarilla), el
carmín es especial y por ello se
producen muchas manchas del
mismo que conviene saber
cómo quitar.

Algodón y lino: para quitar el
carmín de las toallas de baño,
de las camisas, camisetas, pi-
jamas etc, hay que usar alcohol
metílico o algún disolvente para
la limpieza en seco. Se frota
con un trapo sin extender de-
masiado la mancha, después
se frota con un cepillo suave
enjabonado, y por último, se
lava en una solución de deter-
gente líquido y amoniaco. Si el
tejido es de color blanco puede
ponerse en remojo con lejía.

Lana: mancha reciente: el
carmín no es una mancha fácil
de quitar sobre este tejido por-
que no se puede restregar, pero
en general sale bien con alco-
hol de 90º. Se frota con un algo-
dón insistiendo varias veces si
es necesario. Luego se lava la
prenda a mano con agua y ja-
bón para ropa delicada y si es
necesario se frota con cuidado
con un cepillo suave.

Mancha seca: si la mancha

lleva  tiempo y está
ya seca, hay que
ablandarla antes
de limpiarla y esto
se hace calentándola con un
secador de pelo o aplicando
un poco de glicerina con la
yema de los dedos. Después
se aplica alcohol de 90º y se
lava con agua templada y un
poco de jabón líquido.

Seda: las prendas no lava-
bles a máquina necesitan re-
currir al agua oxigenada para
eliminar el carmín. Se pone un
trapo por la parte de abajo se
la prenda, se hace una mezcla
con agua oxigenada y agua a
partes iguales y se frota la man-
cha con un algodón empapa-
do en ella. Luego se aclara
bajo el grifo de agua fría y se
lava como siempre.

Ante: la solución más eficaz
es pasar un bastoncillo de los
oídos con los extremos de al-
godón empapados en éter y
frotar con cuidado solo lo que
es la mancha. Esto se puede
hacer cuando el ante no está
muy sucio, porque, si no, se
notará más limpia la zona de la
mancha. Si no está muy sucia,
bastará con pasar una goma
de borrar por la zona que ro-
dea la mancha.

Para el cuidado de personas mayores
y para limpieza de casas o escaleras.

Buenas referencias. Solo por las tardes
y también fines de semana.

3076

SE OFRECE SEÑORA

Tel. 663 456 504

(Continúa de la pasada semana)

ATLETISMO

En el 1º Trail Sumacarcer, so-
bre una distancia de 20 kilóme-
tros, el atleta capitalino perten-
ciente al club eldense, Santi Na-
varro Santamaría estuvo pe-
leando hasta los metros finales
para alzarse con la victoria. Al
final, cruzó la meta a escasos
30 segundos, consiguiendo una
fantástica segunda plaza en la
general y a su vez fue el vence-
dor en su categoría.

Normalidad en la Escuela
de Atletismo

Según el último Bando Munici-
pal, a partir del lunes los niños y
niñas de los clubes deportivos
de nuestra ciudad desde pre-
benjamín a alevín, ya podrán
acceder a las instalaciones de-
portivas.

El Club Atletismo Camisetas
Elda reanudará con normalidad
los entrenamientos para todas
las categorías desde prebenja-
mín en adelante. Por supuesto,
con todas las medidas de segu-
ridad, ya que hay que hacer
deporte de forma segura.

Los interesados que quieran
ir a probar pueden ir a la pista de
atletismo de Elda de lunes a
jueves desde las 17:15 a las19

horas. Por otro lado, el club tam-
bién tiene grupos de adultos los
martes y jueves desde las 19:15
a 20:30 horas.
La empresa Gilma renueva

con el club eldense
Buenas noticias para el seno
del Club Atletismo Elda, ya que
la empresa Gilma Technology
afincada en Petrer, vuelve a re-
novar su contrato por sexto año
consecutivo con la entidad el-
dense.

- 1º Cross de Campo a Través
en La Nucia. Con salida y meta
desde la pista de atletismo, so-
bre una distancia de 8 kilóme-
tros. En la misma competirán
los atletas del club eldense: Pa-
qui Tárraga Tomás, Ana Badillo
Medina, José Ferris Montesi-
nos y Rubén Andrés Verdú.

El atleta del club eldense Santi Navarro
subcampeón en el 1º Trail Sumacarcer

Santi Navarro en el podio

Tel.: 682 865 020

SE OFRECE
 - Auxiliar de ayuda a domicilio

para ancianos.
- Auxiliar de Enfermería en Geriatría.

Ambas con titulación.

3076

Fin de semana
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ELDENSE 1 - INTERCITY 1
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MARTA ORTEGA

El CD Eldense, sigue siendo
imbatible, aunque este fin de
semana empató a uno frente al
CF Intercity en un partido en el
que estuvieron muy igualados.
En la primera mitad, el equipo
azulgrana se mostró disciplina-
do, lo que impidió al Intercity a
enviar balones a las bandas
para intentar de sortear a los de
Elda.

El 1 a 0 a favor del Eldense
llegó a los 12 minutos de juego,
fue un gol de David López a 40
metros de la portería. Entonces
el equipo de Santi Rico comen-
zó a ser ligeramente superior,
tanto que podría haber senten-

ciado el partido 12 minutos des-
pués, en el 24, pero el balón no
entró a la portería.

Llegaron al descanso de nue-
vo igualados. El Intercity  supo
volver con m´sa garra y puso en
aprietos al equipo de Elda, de
hecho en el minuto nueve llegó
el empate a 1 con un gol de
David Torres.

El Eldense tuvo alguna opor-
tunidad clara que no supo apro-
vechar, por lo que el marcador
ya no se movió. Cada equipo se
llevó un punto de los tres en
juego.  Ahora el Eldense se pre-
para para visitar al Benigánim
el próximo sábado a las 18 ho-
ras.

CD Eldense: Alberto Maciá, Víctor Oliver, Ricky López, Carlos
Monrabal «Litri», Fran Hernández (Mario Uclés 80´), David López
(Pruden Sáez 70´), Juanjo Chavalés, Andoni Andrés, Antonio
Navarro, Óscar Díaz (Juanmi Heredero 78´) y Ezequiel Calvente
(José Antonio Prieto 80´).

ADAE Simancas  3
Nueva Elda FS  4

3ª División Nacional

FÚTBOL SALA

Nueva victoria del Nueva Elda

El equipo del Nueva Elda FS
consiguió una ajustada victo-
ria en casa del ADAE Siman-
cas. En la primera parte a los
eldenses les costó mucho lle-
gar a portería, los locales llega-
ban pero se encontraban con
el portero Jere. A falta de 3
minutos para el final los locales
marcaban el primer gol, y a con-
tinuación conseguían el segun-

do. En la segunda mitad el equi-
po eldense pudo desarrolar su
juego, creando varias ocasio-
nes, aunque el Simancas hacía
el tercer gon en una contra. Sin
embaro Aarón conseguía el 3 a
1 aprovechado una superiori-
dad numerica. Seguidamente
Alberto marcó el segundo y a
menos de 4 minutos para el
final Álvaro conseguía marcar
dos goles en poco más de un
minuto haciendo que los tres
puntos fuesen para los elden-
ses.

Jugadores del club eldense

3029/...

3064/67

El entrenador
Ángel Sandoval,
a sus 68 años
acaba de ser
nombrado Di-
rector Deportivo
de la Real Fe-
deración Espa-
ñola de Balon-
mano tras llegar
a un acuerdo
con su presiden-
te, Francisco V.
Blázquez. San-
doval, que fue
durante años el
buque insignia
del Club Balon-
mano Femenino
Elda Prestigio,
ha dejado hue-
lla en la ciudad y
en este club.

Ángel Sandoval es nombrado
nuevo Director Deportivo de la Real
Federación Española de Balonmano

Sandoval, por tanto, vuelve a
la estructura federativa, pues
ya había asumido en el pasado
los cargos de presidente de la
Mesa del Balonmano Femeni-
no, de seleccionador nacional
de las Guerreras Universitarias,
y de coordinador del Área Fe-
menina.

Regresa para desarrollar una
tarea deportiva y social, pues
va a trabajar codo con codo con
Jordi Ribera, Carlos Viver y
Fernando Posada, conectando
las tres direcciones deportivas.
A su vez, mantendrá una estre-
cha relación con el personal del
Área Técnica que conoce por
su trabajo en el pasado como
coordinador del Área Femeni-
na, así como con otros departa-
mentos de la Federación Espa-
ñola de Balonmano.

Sandoval, en su regreso a la

estructura federativa, ha apun-
tado que «no he sabido negar-
me al ofrecimiento del presi-
dente; colaboramos juntos para
llegar a la Federación y siempre
acogió con agrado y apoyó las
propuestas que hice para que
las mujeres tuvieran las mis-
mas oportunidades que los
hombres. Esto, para mí, ha sido
un objetivo prioritario».

Además, remarca que «ven-
go en la línea de trabajo en la
que siempre he creído: ser uno
más que sume y que haga todo
más llevadero, independiente-
mente del cargo que ocupe.
Además, conozco a las perso-
nas con las que tengo que inte-
ractuar y sé del buen hacer, así
como del trabajo y profesionali-
dad de los componentes del
Área Técnica. Espero estar en
forma en poco tiempo».

Ángel Sandoval regresa a la estructura federativa
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Y las escasas veces en que lo
conseguían, se encontraban
bajo los palos a una gran porte-
ra Nerea, que fue una de las
artífices de esta importante vic-
toria. Pero es que, en ataque,
las eldense realizaron posible-
mente el mejor trabajo en lo que
va de liga y su claridad de ideas
facilitaba la labor a la hora de
encontrar puerta con suma fa-
cilidad; de ahí esos 33 goles
con que finalizó el partido.

Y si en defensa fue todo el
equipo junto con Nerea en la
portería las que pusieron de cara
este partido, en ataque vimos a
una Zaira con más presencia
positiva con respecto a sus últi-
mas actuaciones, y una vez
más, a Elena que, con 8 goles,
fueron claves en este encuen-
tro. De hecho, el entrenador lo-
cal, pasado el ecuador de la
segunda parte, tuvo que hacer
una doble mixta a Zaira y a
Elena, pues era consciente de
que si no las paraban se les iba
ya el encuentro. Como así su-
cedió.

BALONMANO

Enrique Delfín

Enrique Delfín

Gran partido del Elda Prestigio en Benidorm

El Elda CEE se llevó el derbi ante Petrer

Elda CEE: Fran, Iván y Jairo;
Saura, Reyes 6, Jesús, Gil 1,
Ruano 2, Quiles 4, Israel 2,
David 6, Chema 2, Candel, Juan
Carlos 3 y Tendero.
Marcador cada cinco minu-
tos: 1-1; 3-5; 5-6; 6-9; 7-11; 10-
13; descanso; 12-14; 15-15; 18-
18; 19-20; 20-23 y 22-26.

Hispanita Petrer 22
Elda CEE 26

Novena jornada de liga en Pri-
mera Nacional Grupo E jugada
en el polideportivo «Gedeón e
Isaías Guardiola», sin público.

Merecida victoria eldense
ante un muy buen equipo petre-
rí, que demostró que su plantilla
y su juego es merecedora de
metas más altas de las que ac-
tualmente ostenta. De hecho, el
conjunto eldense tuvo que es-
forzarse al máximo y jugar uno
de los mejores encuentros de
esta temporada para llevarse
los dos puntos.

Elda Prestigio: Nerea y Car-
men, Meca 1, Lucía 6, Padilla,
Andrea, Guilabert 1, Irene 7,
Ainara, Elena 8, Miriam, Can-
dela 1, Zaira 4, Macarena 2 y
Cristina 3.
Marcador cada cinco minu-
tos: 1-6; 4-8; 5-9; 8-10; 9-13;
11-15; descanso; 13-17; 14-20;
18-25; 20-27; 21-31 y 25-33.

Benidorm 25
Elda Prestigio 33

Décima jornada de liga en Divi-
sión de Honor Plata jugada en
el palacio de deporte de Beni-
dorm, sin público.

Una gran defensa de las el-
denses en los primeros minu-
tos fue suficiente para encarri-
lar un partido que no se presu-
mía fácil para las chicas de
Mateo. De hecho, a los cinco
minutos, el 1-6 que reflejaba el
luminoso, obligaba al técnico
del Benidorm a pedir tiempo
muerto, ya que no había forma
de traspasar esa barrera en 6-0
que dispuso el técnico eldense.

El mérito de esta victoria es-
tuvo en una gran defensa en 6-
0 y a veces en 5-1 y en un
extraordinario Fran bajo los pa-
los. Y cuando estos dos facto-
res funcionan de la forma que lo
están haciendo habitualmente,
se ve hasta lógico que un equi-
po como este, que en un princi-
pio estaba destinado a intentar
salvar la categoría, esté ocu-
pando actualmente la segunda
posición en la tabla (la única
excepción en este caso negati-
va fue el anterior partido de puer-
to de Sagunto).

En definitiva, un bonito derbi
que a pesar de ir ganando casi
todo el encuentro el equipo el-
dense, tuvo la briosa reacción
petrerí que supo reaccionar y
superar a los eldenses por dos
veces, 16-15 y 19-18, lo cual dio
todavía más emoción a la cali-
dad que ambos equipos esta-
ban aportando sobre la pista.

Elche 29
Elda Prestigio Blanco 28

Base Femenina

Infantil

Elda Prestigio B 29
Benidorm 24

Juvenil

Elche 42
Elda Prestigio Blanco 2

Cadete

Benidorm 29
Elda Prestigio B 32

Rojales 5
Elda Prestigio Azul 32

Base Maculina

Elda CEE A 38
Elche B 24

Cadete

Almoradí 7
Elda CEE B 35

Infantil

Elda CEE A 32
Torrellano 48

Elda CEE A 38
Elche B 23

Agustinos 24
Elda CEE A 8

3072

SE VENDE LOCAL EN ELDA
¡¡OCASIÓN!!

Precio increíble (180.000 euros)
Esquina Gran Avenida. 105 m2. En excelente estado.

Luz, agua, aire acondicionado.

Teléfonos 659 527 942 - 636 909 434

NATACIÓN

La piscina Municipal de Ondara
acogió el segundo control de la
temporada, con todos los im-
ponderables del momento. En
esta ocasión se aumentó el nú-
mero de participantes. Por par-
te del Club Natación Elda Más-
ter se desplazaron dos chicas
Inés Falcó y Ana Martínez, y
cuatro chicos, Carlos Lázaro,
Javier Quiles, Sergi Alonso y

Nadadores del club eldense en la piscina de Ondara

Juan Maestre, los cuales ob-
tuvieron cuatro primeros pues-
tos, tres segundos y dos ter-
ceros, refrendado todo ello con
excelentes marcas.

Por otro lado, los nadadores
del club eldense están a la
espera de la convocatoria del
Campeonato Autonómico que
se celebrará posiblemente en
el mes de enero de 2021.

Excelentes resultados de los eldenses
en el segundo Control de Ondara
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